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reflexos ao preço do boi 
gordo no Brasil
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A Secretaria Municipal de Saúde de Pira-
pora (Sesau) participou na de uma reunião 
para apresentação da nova gestão da He-
modiálise de Pirapora. O setor se tornou 
uma filial da Fundação Dilson Godinho e 
será administrada pela mesma. A transi-
ção aconteceu com intermédio e apoio da 
Sesau para que o serviço não fosse inter-
rompido, sempre visando o bem estar dos 
pacientes. Com a mudança o prédio será 
modernizado e 23 novas máquinas foram 
adquiridas, além de melhoria no corpo 
clínico. 

O governador Romeu Zema participou, na 
noite de terça-feira (28), em São Paulo, da 11ª 
edição do Fórum CardMonitor de Inteligência 
de Mercado. O chefe do Executivo mineiro foi 
um dos convidados para debater sobre ‘Pers-
pectivas para o Brasil, para o Varejo e para o 
setor de Meios Eletrônicos de Pagamento. A 
importância da ética na política e nos negócios’. 
Durante a abertura do painel, o governador afir-
mou que, nos últimos 30 anos, houve avanços 
na ética tanto na política quanto no mundo dos 
negócios. 

Pacheco pede reflexão 
de autoridades sobre 
falta de planejamento 
contra chuvas

DIVULGAÇÃO

Hemodiálise em
Pirapora terá nova 
gestão 

Governador participa de 
debate sobre ética na 
política e nos negócios
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LO dispositivo de segurança utilizado no trans-

porte de crianças, mais conhecido como cadeiri-
nha, tem um papel muito importante na proteção 
dos pequenos nos automóveis. De acordo com a 
Organização Mundial da Saúde, o uso desse equi-
pamento de retenção pode diminuir em até 60% 
o número de mortes de crianças em acidentes de 
trânsito.

Especialista em trânsito fala sobre importância da 
cadeirinha

Anvisa autoriza ensaio clínico de 
vacina tetravalente contra influenza
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O Os piscicultores de Bocaiuva estão conquistando 
cada vez mais espaço com a ajuda do Sistema Faemg 
Senar. No segundo ano do Programa de Assistência 
Técnica e Gerencial – ATeG, produtores conseguiram 
otimizar técnicas e manejos, reduzir custos operacio-
nais e por meio de parceiros, a instalação de um frigo-
rífico próprio para abate dos peixes. 

Piscicultura avança e produtores já visualizam 
novos investimentos

Senador Carlos Viana é eleito presidente 
do Grupo Parlamentar Brasil – Israel

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) autorizou o início do ensaio clínico da fase III da vacina tetravalente 
contra a influenza, produzida pelo Instituto Butantan. “O estudo tem o objetivo de avaliar a segurança, imunogenicidade e 
consistência de resposta imune nos lotes da vacina”, informou a Anvisa
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POLÍTICA 3

Com o objetivo de incentivar e desenvolver as relações bilaterais entre 
os Poderes Legislativos de Brasil e Israel, o Congresso Nacional instalou, 
nesta terça-feira (28), o grupo parlamentar Brasil-Israel. O Colegiado será 
presidido pelo senador mineiro Carlos Viana (Podemos).
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Conheça as vulnerabilidades e 
confira 12 dicas de segurança

O papel da remuneração no 
desempenho do escritório de advocacia

Como ter um relacionamento saudável 
com seu dinheiro em 2023

Um dos pontos mais sensíveis 
em um escritório de advocacia é 
a forma da remuneração dos ad-
vogados, sejam sócios de capital, 
sócios de serviço, associados ou 
aqueles que trabalham sob o re-
gime da CLT.

Falando especificamente dos 
sócios, a remuneração deve ser 
feita, basicamente com prolabore 
mensal, mais uma parcela variá-
vel. O valor do prolabore mensal 
normalmente é calculado levan-
do-se em consideração a quan-
tidade de anos que o sócio está 
no escritório, qual área ficará sob 
sua coordenação e quais as ativi-
dades não relacionadas ao direito 
irá desempenhar, por exemplo: 
administrativa, financeira, plane-
jamento estratégico, inovação, ou 
outras.

Nas sociedades é muito co-
mum que o sócio gestor receba 
prolabore maior que os outros, 
justificado pelo tempo investido 

na administração do negócio. 
Em alguns casos o sócio mais 
antigo, que normalmente tem o 
seu nome como a maior marca, 
fazendo a banca ser reconhecida, 
também recebe mais. Lembrando 
que para isso acontecer é neces-
sário que no contrato social esteja 
prevista esta condição.

A parcela variável é calculada 
pela participação porcentual no 
capital da sociedade e pela per-
formance de cada um. Neste caso, 
esta avaliação pode ser feita le-
vando-se em consideração vários 
critérios: captação, carteira, fatu-
ramento, entre outros. É muito 
comum ter na sociedade um só-
cio com maior facilidade em cap-
tar clientes e, consequentemente, 
receber uma porcentagem maior 
para exercer essa função.

Mas para que esta avaliação 
por performance seja feita é ne-
cessário ter regras definidas e  es-
tabelecidas por todos os sócios de 

comum acordo, meios para medir 
o desempenho e o escritório deve 
indicar um advogado ou conselho 
que deve ser responsável pela ve-
rificação, lembrando que devem 
ser substituídos anualmente.

Em relação aos sócios de ser-
viços/associados pode-se optar 
por uma remuneração mensal 
fixa mais bonificação por perfor-
mance, que pode ser trimestral, 
semestral ou  anual. A perfor-
mance pode ser avaliada de várias 
formas, dependendo dos obje-
tivos do escritório e das metas a 
serem alcançadas. Alguns exem-
plos: novos clientes, porcentual 
de ganho nas ações, celeridade 
para cumprir as tarefas, tamanho 
da carteira administrada (quanti-
tativamente e monetariamente), 
cursos feitos durante o ano e até 
pelo desempenho como sócio de 
serviços/associado. Uma outra 
maneira é através da remunera-
ção fixa mais valor variável men-

sal calculado sobre os resultados 
alcançados e as metas propostas 
atingidas. Mais uma vez é neces-
sário definir todos estes critérios 
que podem ser: porcentagem so-
bre faturamento de seus clientes, 
porcentagem sobre novos casos, 
porcentagem sobre as horas debi-
tadas e recebidas e também pelas 
metas pré-estabelecidas. Como 
exemplo de metas: quantidade de 
novos clientes, novos casos, dimi-
nuição das despesas administrati-
vas dos seus clientes, quantidade 
de acordos feitos etc.

Quanto a remuneração men-
sal fixa deve-se levar em consi-
deração o tempo de formado, 
especializações e em qual área irá 
trabalhar, isto porque o mercado 
paga mais para algumas áreas em 
detrimento de outras, é comum 
advogado trabalhista receber uma 
remuneração fixa menor, enquan-
to as áreas societárias, tributária 
e arbitragem pagarem até 30% 

mais. Além disso deve-se  seguir o 
plano de carreira.

É muito importante para todo 
escritório ter um plano de carrei-
ra bem definido com regras claras 
para promoções, com porcentuais 
fixos de reajuste quando o advo-
gado passa de uma categoria para 
outra (estagiário, júnior, pleno  e 
sênior).

Quanto aos advogados que 
trabalham em regime de CLT as 
formas de remuneração são mais 
engessadas. O que é mais comum 
é remunerar com um valor fixo 
mensal mais os benefícios da cate-
goria estipulados pela convenção.  
Para estabelecer este fixo mensal 
deve-se levar em conta além do 
que diz a convenção, os anos de 
formado, especializações e respei-
tar o plano de carreira.

Na verdade, sabemos que um 
escritório só terá um crescimento 
sustentável e destaque no mundo 
jurídico se estiver estruturado, 

principalmente em relação a for-
ma como remunera seus colabo-
radores. Quem não dá oportuni-
dade de crescimento dentro da 
sociedade sempre terá troca gran-
de de colaboradores, que enxer-
gam em outros escritórios chan-
ces melhores de progredir, não só 
financeiramente, mas também no 
seu aprendizado.

Lembre-se que o maior bem 
do seu escritório são seus cola-
boradores; um escritório de advo-
cacia depende fortemente do co-
nhecimento que seus advogados 
têm sobre as diversas matérias, e 
este conhecimento está na cabe-
ça dele, e não na nuvem ou HD 
onde são arquivados os documen-
tos. Sem o conhecimento, expe-
riência e a facilidade de elaborar 
teses vencedoras, o escritório não 
vale nada. Assim, a remuneração 
de forma justa ajuda a reter os ta-
lentos e melhorar o desempenho 
do escritório.

O panorama digital atual requer 
que todos os usuários e responsá-
veis por websites atuem de manei-
ra preventiva para evitar possíveis 
ameaças. Assim, é fundamental que 
os sites sejam diligentemente moni-
torados para rastrear vulnerabilida-
des e corrigi-las rapidamente.

Neste artigo, discutiremos as 
dez principais vulnerabilidades 
da web e oferecemos dicas sobre 
como endereçá-las. A primeira das 
10 vulnerabilidades mais comuns 
em websites é a injeção de SQL. 
Esta vulnerabilidade ocorre quando 
um hacker insere instruções SQL 
maliciosas em um script ou banco 
de dados. A injeção SQL pode ser 
usada para capturar, modificar ou 
excluir dados significativos, ou até 
mesmo para adicionar novos usu-
ários a um banco de dados. Para 
evitar a injeção de SQL, os desen-
volvedores de websites devem im-
plementar a validação de entrada ri-
gorosa, verificando se toda entrada 
de dados corresponde aos formatos 
esperados. 

Outra vulnerabilidade à qual os 
sites estão suscetíveis é o Cross-si-

te Scripting (XSS). O XSS ocorre 
quando um hacker insere um có-
digo JavaScript malicioso em um 
website. Uma vez que o script foi 
inserido, ele será executado quan-
do outros usuários visitarem a pá-
gina. O XSS permite que os hackers 
exibam conteúdo malicioso para 
os usuários, acessem informações 
confidenciais e redirecionem os 
usuários para outros websites. Para 
evitar o XSS, os desenvolvedores de 
websites devem filtrar as entradas 
de usuários, removendo todas as 
tags de script. Outra vulnerabilida-
de comum é o ataque Brute Force. 
Este método é quando um hacker 
executa uma série de tentativas de 
login no website, usando palavras-
-chave simples ou comuns. Se o 
hacker tiver sucesso em adivinhar 
a senha de um usuário, ele poderá 
acessar o sistema e acessar informa-
ções confidenciais.

Para evitar o ataque Brute For-
ce, os sites devem impor limites de 
falhas de login e usar senhas fortes 
para todos os usuários. O furto de 
sessão também é uma vulnerabili-
dade comum. Os hackers podem 

interceptar os IDs de sessão de 
usuário para acessar recursos não 
autorizados no website. 

Para evitar o roubo de sessão, 
os desenvolvedores de sites devem 
utilizar sessões HTTPS seguras, 
permitindo assim que instruções 
mais seguras sejam usadas para 
autenticar os usuários. A injeção 
de comandos Shell também é uma 
vulnerabilidade comum. Esta ocor-
re quando um usuário malicioso 
insere um código Shell malicioso 
em um website, permitindo que o 
hacker tenha acesso direto ao sis-
tema de arquivos, permitindo que 
ele altere, exclua ou copie dados 
importantes. Para evitar a injeção 
de Shell, os desenvolvedores de 
websites devem implementar um 
processo rigoroso de verificação 
de entrada e usar criptografia forte 
para cada usuário. 

Qualquer tipo de site pode ser 
invadido, independentemente da 
plataforma no qual foi desenvolvi-
do. No entanto, há plataformas que 
acabam abrindo mais brechas devi-
do à falta de controle dos adminis-
tradores, como os sites desenvolvi-

dos em WordPress. Não que sites 
baseados nesta plataforma sejam 
mais suscetíveis à invasão, o grande 
problema é a falta de atualização 
dos plugins, controle dos usuários 
e manutenção periódica. Muitas 
empresas investem muito dinheiro 
para desenvolver um site e esque-
cem da importância da manutenção 
do site.

A segurança de websites ainda 
está em processo de evolução cons-
tante, o que torna mais importante 
que os usuários e responsáveis por 
websites estejam atentos para estas 
dez principais vulnerabilidades de 
website. 

- Atualize as senhas de acesso 
periodicamente.

- Instale soluções de autentica-
ção de 2 fatores.

- Revise os usuários que pos-
suem acesso administrativo ao site, 
crie perfis de acordo com a neces-
sidade de cada usuário e crie aces-
sos únicos. Nada de compartilhar 
acessos.

- Mantenha o site atualizado.
- Se o site for desenvolvido em 

Caso o dinheiro fosse seu namora-
do, como você descreveria a relação 
de vocês? Esse é o tipo de pergunta 
que faço para as mulheres durante 
minhas palestras e workshops. A 
resposta costuma ser muito parecida 
com os enredos de músicas sertane-
jas: um relacionamento completa-
mente passional e envolvendo de-
sejos, expectativas e, especialmente, 
emoções que desconhecemos.

Sempre que cuidamos da nossa 
vida financeira, procuramos um ma-
nual passo a passo. E eles são impor-
tantes, mas ignoram o fato de que 
85% de nossas decisões são baseadas 
por nossas emoções, isto é: todos 
os aspectos subjetivos que regem a 
nossa relação com dinheiro. Soma-se 
a isso o fato de que não fomos ensi-
nados a conhecer e lidar com nossas 
emoções, nem tampouco tivemos 
educação financeira. Por isso, eu 
digo: talvez você não precise gastar 
menos nem ganhar mais para trans-
formar sua vida financeira. Mas, para 
isso, é preciso se conhecer melhor.

Então, convido você a fazer um 
exercício para refletir de uma forma 
leve e prática sobre a sua relação 
com o dinheiro, completando frases 

como: pessoas que têm muito dinhei-
ro são...? Esta é uma, dentre muitas 
questões que possibilitam a percep-
ção e entendimento pessoal de cada 
pessoa a respeito do dinheiro, o que, 
por sua vez, leva a comportamentos 
particulares na maneira como cada 
um cuida de seus bens e recursos, 
pois dificilmente o dinheiro é visto 
como algo neutro. Ou atribuímos a 
ele significados positivos, ou negati-
vos. Por exemplo: algumas mulheres 
respondem que pessoas ricas são 
arrogantes. Outras, que são batalha-
doras.

É necessário reconhecer que uma 
relação emocional entre dinheiro e fi-
nanças existe, e que, para cuidar dela, 
é necessário se observar, se conhecer, 
e aprender como se cuidar. Essas ca-
racterísticas são fundamentais para 
uma prosperidade financeira susten-
tável.

No caderno, faça uma retrospecti-
va de 2022:

Qual foi o mês em que você mais 
usou dinheiro?

Qual foi o mês em que você mais 
ganhou dinheiro?

Qual foi o mês mais desafiador?
Qual foi o mês mais feliz?
Cite um gasto que trouxe coisas 

positivas para sua vida.
Cite um gasto que trouxe arrepen-

dimento.
Em que ocasiões você parece gas-

tar mais?
O que suas finanças parecem con-

tar sobre outros processos que você 
viveu ao longo do ano?

Depois, liste o que você deseja nas 
seguintes áreas:

Trabalho e realizações profissio-
nais

Viagens longas e estudos
Compromissos e combinados 

com o outro
Parcerias amorosas e profissionais
Saúde, alimentação, cotidiano
Amores, filhos, diversão, criativi-

dade
Casa, família
Viagens curtas, cursos livres
Valores pessoais, compromissos 

consigo
Você, seu corpo e sua forma de 

agir
Espiritualidade e autoconheci-

mento
Dinheiro e sonhos de longo prazo

Portanto, analise seu estilo de vida 
e perceba o que  a leva a gastar de 

maneira negativa, assim como um re-
lacionamento abusivo e sem freios. A 
mudança vem de dentro para fora. A 
boa vida financeira é, assim como a 
boa forma física e um relacionamento 

saudável, um resultado de olhar para 
dentro de si, identificar padrões que 
não queremos mais repetir, compre-
endê-los com autocompaixão para, 
então, ressignificá-los.

WordPress, mantenha os plugins 
atualizados.

- Escolha um servidor seguro e 
de confiança. Fuja de opções duvi-
dosas e extremamente baratas.

- Invista em backup do seu site. 
De preferência com backup diários 
ou, no mínimo, semanal.

- Solicite à empresa de hospeda-
gem que crie alertas para identificar 
picos de acesso ou de excessivas 
tentativas de login.

- Não publique informações 
confidenciais como arquivos ou do-
cumentos no mesmo local onde o 
site está hospedado.

- Ative um certificado SSL. Caso 
tenha, mas não esteja ativo, confira 
aqui os possíveis problemas: ht-
tps://www.whynopadlock.com/

- Adicione CAPTCHA nos formu-
lários.

- Verifique se o seu site possui 
algum alerta de vírus https://www.
virustotal.com/

Além de monitorar seus websi-
tes diligentemente, os responsáveis 
precisam implementar medidas 
preventivas robustas para garantir 
que seus usuários fiquem protegi-
dos contra ataques maliciosos.
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A leitura da nova composição das comissões permanentes da ALMG foi feita pelo 
1º-secretário da ALMG, deputado Antonio Carlos Arantes (PL) 

3pOlítica

Definida a composição das Definida a composição das 
comissões permanentescomissões permanentes

Pacheco pede reflexão de autoridades Pacheco pede reflexão de autoridades 
sobre falta de planejamento contra chuvassobre falta de planejamento contra chuvas

Governo reinstala Conselho Nacional de Governo reinstala Conselho Nacional de 
Segurança AlimentarSegurança Alimentar
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Vinte e duas comissões perma-
nentes desta 20ª Legislatura da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) já estão formadas. 
Os membros efetivos e suplentes, 
indicados pelos líderes dos blocos 
parlamentares, foram designados 
durante a Reunião Ordinária de 
Plenário de terça-feira (28). A leitu-
ra dos nomes foi feita pelo 1º-se-
cretário da ALMG, deputado Anto-
nio Carlos Arantes (PL).

Com isso, desde ontem (1º), as 
comissões podem se reunir para 
eleger presidentes e vices. Como 
determina o Regimento Interno da 
ALMG, essa eleição em cada comis-
são pode se iniciar 24 horas após 
a leitura, em Plenário, dos seus 
membros.

As indicações lidas no Plenário 
foram feitas pelos líderes dos blo-
cos Minas em Frente, deputado 
Cássio Soares (PSD), Avança Minas, 
deputado Gustavo Santana (PL), 
e Democracia e Luta, deputado 
Ulysses Gomes (PT). Ainda falta 
designar um membro efetivo da 
Comissão de Defesa dos Direitos 

da Pessoa com Deficiência e nove 
suplentes em diferentes comissões.

Três comissões têm número 
maior de integrantes

Cada uma das comissões per-
manentes tem cinco membros efe-
tivos e cinco suplentes, à exceção 
das Comissões de Administração 
Pública, de Constituição e Justiça 
(CCJ) e de Fiscalização Financeira 
e Orçamentária (FFO), que têm 
sete efetivos e sete suplentes (veja 
quadro abaixo).

As comissões permanentes são 
assim chamadas porque sua atua-
ção se mantêm ao longo dos man-
datos dos deputados e cada uma 
delas trata dos assuntos relaciona-
dos a uma área específica.

Sua composição é resultado de 
negociações entre os deputados no 
intuito de garantir a representação 
equilibrada dos grupos políticos 
presentes na ALMG. A composição, 
a presidência e a vice-presidência 
das comissões permanentes po-
dem mudar a cada dois anos, coin-

cidindo com a eleição da Mesa da 
ALMG.

Regimentalmente, podem ainda 
existir na ALMG as comissões tem-
porárias, que são extintas quando 
a legislatura termina ou antes disso 
se foi atingido o seu objetivo ou se 
terminou o seu prazo de funciona-
mento.

De uma forma geral, as comis-
sões são grupos de deputados 
que discutem e analisam questões 
sobre uma determinada área de 
competência. Entre as funções das 
comissões, estão:

- Discutir e opinar sobre proje-
tos em análise na ALMG, orientan-
do as votações em Plenário;

- Realizar audiências públicas e 
debates sobre temas de interesse 
da sociedade;

- Promover visitas para conhe-
cer de perto a realidade do Estado;

- Fiscalizar as ações do governo.

Comunicação de vice-líderes

Na mesma reunião do Plenário 

foi lida outra comunicação do líder 
do Bloco Democracia e Luta, depu-
tado Ulysses Gomes, indicando qua-

tro vice-líderes para o mesmo bloco, 
que é de oposição ao governador. 
São eles a deputada Lohanna (PV) e 

os deputados Leleco Pimentel (PT), 
Lucas Lasmar (Rede) e Celinho Sin-
trocel (PCdoB). (Ascom ALMG)

Ao abrir a sessão deliberativa de 
terça-feira (28), o presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco, pediu um 
minuto de silêncio em homenagem 
às vítimas da tempestade que caiu 
na semana passada na região de 
São Sebastião (SP). Ele lamentou a 
tragédia, manifestou sua profunda 
tristeza pela situação e disse que as 
imagens veiculadas pela imprensa 

são “devastadoras”. Pacheco obser-
vou que as chuvas que atingiram o 
litoral norte do estado de São Paulo 
compuseram o maior temporal já 
registrado no Brasil, segundo dados 
do Centro Nacional de Previsão de 
Monitoramento de Desastres (Ce-
maden). Além das estradas inter-
ditadas, das casas destruídas e das 
perdas materiais, são milhares de 

desabrigados e mais de 60 mortos.
“É verdade que chuvas, como as 

que tomaram o litoral de São Paulo, 
não podem ser evitadas. Mas as con-
sequências não devem ser conside-
radas acidentais”, ponderou.

Para o presidente do Senado, as 
ocorrências no litoral devem pro-
vocar uma reflexão sobre o papel 
das autoridades públicas diante dos 

Plenário observa minuto de silêncio pelas vítimas dos temporais no litoral norte de São Paulo

Colegiado discute ainda hoje a prioridade para situação dos yanomami

desastres naturais. Ele lembrou a im-
portância do planejamento urbano 
adequado e das medidas preventivas 
para evitar tragédias ambientais.

“Até quando o déficit habitacional 
mandará a população para as áreas 
de risco? Quantos brasileiros preci-
sarão perder a vida em decorrência 
da falta planejamento?”, questionou 
Pacheco.

O presidente citou um trabalho 
do Instituto de Pesquisas Tecnoló-
gicas (IPT) que apontou que, entre 
os anos 1988 e 2022, foram 4.146 
vítimas associadas a eventos de des-
lizamento de encostas em 269 mu-
nicípios brasileiros. Já o Cemaden 
aponta que mais de 8 milhões de 
brasileiros vivem em áreas de ris-
co. Para Pacheco, o Brasil não pode 
negligenciar essas pessoas nem se 
omitir sobre a necessidade de pla-
nejamento urbano, investimento em 
infraestrutura e protocolo de alertas 
para a população.

De acordo com Pacheco, apenas 
com atenção multidisciplinar, com 
medidas preventivas, é que milhares 
de vidas humanas serão poupadas de 
tristes eventos, como os ocorridos 
no litoral paulista. Ele disse que é 
preciso pensar em políticas públicas 
efetivas de atenção com essa popu-
lação, até com medidas de remoção 

compulsória, se for necessário.
“Para essas pessoas que perderam 

bens, amigos, vizinhos e familiares, 
nossa consideração, respeito e reco-
nhecimento. Para as autoridades e 
para nós da política, fica a mensagem 
de que o estado brasileiro precisa se 
impor, para evitar que pessoas mo-
rem em área de risco”, registrou o 
presidente.

PESAR

Rodrigo Pacheco também lamen-
tou o falecimento da professora 
Therezinha Mandetta Trad, mãe do 
senador Nelsinho Trad (PSD-MS). 
Ela morreu aos 86 anos, na última 
quarta-feira (22), em Campo Grande 
(MS). Pacheco registrou que Therezi-
nha Trad era a matriarca de uma fa-
mília de grande tradição política. Ela 
foi casada com o ex-deputado federal 
Nelson Trad (1930-2011), com quem 
teve cinco filhos. Além do senador 
Nelsinho Trad, ela era mãe de Mar-
quinhos Trad, ex-prefeito de Campo 
Grande, e de Fábio Trad, ex-depu-
tado federal. Therezinha Trad deixa 
ainda 19 netos e 10 bisnetos.

“O Senado manifesta seu voto de 
mais profundo pesar e se solidariza 
com o senador Nelsinho Trad neste 

momento de grande tristeza”, regis-
trou Pacheco.

O presidente ainda lamentou 
o falecimento do advogado Roque 
Aras, pai do procurador-geral da 
República Augusto Aras. Roque Aras 
tinha 91 anos de idade. Natural de 
Monte Santo (BA), ele iniciou sua 
vida profissional como bancário, 
tendo sido militante no sindicato da 
categoria. Também foi vereador em 
Feira de Santana (BA), deputado es-
tadual e federal pela Bahia. Pacheco 
destacou que Roque Aras foi presi-
dente do MDB na Bahia, combateu a 
ditadura militar e lutou em prol dos 
mais carentes.

AMAZONINO

Pacheco também acompanhou 
o voto de pesar apresentado pelo 
senador Eduardo Braga (MDB-AM) 
em razão da morte de Amazonino 
Mendes. Ele morreu no último dia 
12, aos 83 anos. Amazonino Mendes 
foi senador, governador do Amazo-
nas e prefeito de Manaus. Segundo 
Eduardo Braga, Amazonino criou, ao 
longo de sua vida pública, um “forte 
vínculo afetivo” com a população do 
estado, com obras e programas volta-
dos para a população mais carente. 
(Agência Senado)

O presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva reinstalou na terça-feira (28) 
o Conselho Nacional de Segurança 
Alimentar e Nutricional (Consea), 
desativado no início da gestão an-
terior, em 2019. O colegiado é um 
órgão de assessoramento da Presi-
dência da República e um espaço 
institucional para a participação e 
o controle social na formulação, 
no monitoramento e na avaliação 
de políticas públicas de segurança 
alimentar e nutricional e combate 
à fome.

“Combater a fome é uma coisa 
muito séria. Porque é verdade que 
se nós produzimos alimentos de-
mais nesse país e tem gente com 
fome, significa que alguém está co-
mendo mais do que deveria comer 
para que o outro comesse um pou-
co; significa que estamos desperdi-
çando alimentos entre a produção 
e o consumo; significa que alguma 
coisa está errada, e a mais errada 
é que as pessoas não têm dinheiro 
para comprar o que comer”, disse 
Lula, durante cerimônia no Palácio 
do Planalto.

O presidente assinou o decreto 

que atualiza o funcionamento do 
Consea e da Câmara Interministe-
rial de Segurança Alimental e Nutri-
cional (Caisan), que será composta 
por 24 ministérios. Na nova configu-
ração do governo federal, o Consea 
integrará a estrutura da Secretaria-
-Geral da Presidência.

Lula anunciou que pediu ao 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário a discussão de programas 
para incrementar a produção de 
alimentos e da volta da política de 
preço mínimo para evitar prejuízos 
aos trabalhadores do campo.

“Vamos garantir que, se as pes-
soas produzirem em excesso, o 
governo vai comprar esse alimento 
para distribuir onde precisar. Vamos 
tentar fazer uma grande discussão, 
não só com agricultura familiar, mas 
temos 4,6 milhões de proprieda-
des com menos de 100 hectares, e 
precisamos chamar essa gente para 
aumentar a produção de alimentos 
saudáveis”, defndeu o presidente, 
destacando que a obesidade e o 
consumo de alimentos industriali-
zados também é um problema a ser 
combatido no país.

Também foram reempossados 
hoje, para mandato de 2 anos, os 
conselheiros e a presidente do Con-
sea, a nutricionista e pesquisadora 
Elisabetta Recine, que compunham 
o colegiado quando foi desativado, 
em janeiro de 2019.

A presidente do Consea, Elisa-
betta Recine, defendeu que é pre-
ciso articular políticas de combate 
à fome, à pobreza, à obesidade e à 
crise climática, aumentar a renda e 
gerar emprego para a população, 
valorizando o salário mínimo e ga-
rantir terra e território para um de-
senvolvimento humano mais justo e 
igualitário no país.

“O Consea é guardião da comida 
de verdade. Estamos comprome-
tidos com o fim da fome no país. 
Aprendemos com o que conquista-
mos e com o que perdemos nesses 
anos. A erradicação da fome e garan-
tia da alimentação saudável requer 
o enfrentamento das desigualdades 
de gênero e de raça, a produção de 
comida de verdade, produzida pela 
agricultura familiar, por povos indí-
genas, por quilombolas, por povos 
e comunidades tradicionais, que 

têm a base agroecológica e respeita a 
cultura alimentar e a natureza”, des-
tacou a pesquisadora.

O colegiado já inicia os trabalhos 
na tarde desta terça-feira e, entre os 
primeiros atos, está a convocação de 
uma conferência, que deve acontecer 
até o fim deste ano. A quinta e última 
edição foi realiza em 2015, em Brasí-
lia, com o tema “Comida de Verdade, 

no Campo e na Cidade”. Em novem-
bro de 2018, o Consea aprovou a 
convocatória da sexta conferência, 
que deveria ter sido organizada pelo 
governo federal em 2019, o que não 
aconteceu devido à sua desativação.

Segundo Elisabetta, também será 
dada uma atenção especial à situação 
do povo yanomami para que o Con-
sea possa se apropriar das estratégias 

que estão em andamento e possam 
se inserir na busca de soluções para a 
população indígena.

A presença do garimpo ilegal no 
Território Yanomami, em Roraima, 
causou uma crise humanitária na re-
gião, mais visível no estado de saúde 
delicado de crianças e idosos, que 
sofrem com a desnutrição e outras 
doenças evitáveis. (Agência Brasil)
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Zema também ressaltou importância das reformas para o
 desenvolvimento do Brasil

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
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Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

O governador Romeu Zema 
participou, na noite de terça-feira 
(28), em São Paulo, da 11ª edi-
ção do Fórum CardMonitor de 
Inteligência de Mercado. O chefe 
do Executivo mineiro foi um dos 
convidados para debater sobre 
‘Perspectivas para o Brasil, para 
o Varejo e para o setor de Meios 
Eletrônicos de Pagamento. A im-
portância da ética na política e nos 
negócios’.

Durante a abertura do painel, 
o governador afirmou que, nos 
últimos 30 anos, houve avanços 
na ética tanto na política quanto 
no mundo dos negócios. Segundo 
ele, áreas como governança e audi-
toria, no setor privado, passaram a 
ter papéis fundamentais na gestão 
e na transparência das empresas.

Já no campo político, Zema 
lembrou que empresas estatais, 
que no passado foram alvo de gra-
ves problemas de gestão e corrup-
ção, passaram por aperfeiçoamen-
tos por meio da aprovação da Lei 
das Estatais, em 2016.

“O Brasil inteiro acompanhou 
o que aconteceu na Petrobras com 
os casos de corrupção e conflitos 
de interesse envolvendo agen-
tes públicos e o alto escalão da 
estatal. Pessoas despreparadas e 
desqualificadas ocupavam cargos 
estratégicos e relevantes. A nova 
legislação veio para fazer essa cor-
reção”, explicou.

O governador lembrou que, em 
Minas, desde que assumiu a gestão 
em 2019, o combate à corrupção 
nunca foi um programa, mas sim 
uma política de governo.

“Nos últimos quatro anos, fize-
mos mais acordos de leniência que 
em governos anteriores, trazendo 
para os cofres públicos mais de R$ 
400 milhões”, disse, ressaltando o 
papel da Controladoria-Geral do 
Estado (CGE-MG) e da Advocacia-
-Geral do Estado (AGE-MG) nessas 
negociações.

REFORMAS - Romeu Zema de-
fendeu durante sua apresentação 
que o desafio do país para alcan-

çar um crescimento sustentável 
nas próximas décadas passa pelas 
reformas estruturantes, como a 
tributária, fiscal e administrativa.

“O Brasil é um país essencial-
mente carente de reformas. A com-
plexidade tributária só aumenta, 
elevando o Custo Brasil”, afirmou.

De acordo com o governador, 
a reforma tributária é fundamental 
para o Brasil crescer. Segundo ele, 
se as medidas que forem adotas 
conseguirem reduzir a inseguran-
ça jurídica e simplificar procedi-
mentos, já será um grande avanço. 
“Também precisamos de um Esta-
do mais eficiente. Daí a necessida-
de de uma reforma administrati-
va”, ponderou.

Em seus destaques finais, o 
chefe do Executivo mineiro ressal-
tou, ainda, o amadurecimento da 
sociedade brasileira nos últimos 
anos e avanços relacionados ao 
compromisso e responsabilidade 
com as contas públicas. (Agência 
Minas)

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Pirapora (Sesau) par-
ticipou na de uma reunião para 
apresentação da nova gestão 
da Hemodiálise de Pirapora. 
O setor se tornou uma filial da 
Fundação Dilson Godinho e 
será administrada pela mesma. 
A transição aconteceu com in-
termédio e apoio da Sesau para 
que o serviço não fosse inter-
rompido, sempre visando o bem 
estar dos pacientes.

Com a mudança o prédio será 
modernizado e 23 novas máqui-
nas foram adquiridas, além de 
melhoria no corpo clínico. O se-
cretário de Saúde, Rafael Lana, 

Lançada em fevereiro de 2018, 
com o intuito de promover a or-
ganização, compartilhamento e 
sistematização de informações 
geográficas ambientais de Minas 
Gerais, a plataforma Infraestru-
tura de Dados Espaciais do Siste-
ma Estadual de Meio Ambiente e 
Recursos Hídricos (IDE-Sisema) 
completou cinco anos no ar, com 
um ciclo evolutivo e contínuo de 
implementações e modernizações. 
O mais recente avanço consiste na 
disponibilização dos dados de Uso 
e Cobertura da Terra, produzidos 
pelo projeto MapBiomas.

Os dados do mapeamento en-
globam 37 camadas, com a evolu-
ção da dinâmica de uso e cobertura 
no Estado, em uma série histórica 
que engloba o período entre 1985 
e 2021. Por meio dos dados é pos-
sível identificar os diversos tipos 
de uso do território mineiro, como 
áreas de pastagem, de silvicultura, 
de vegetação nativa e de agropecu-
ária. Também é possível, por meio 

da série histórica, estabelecer aná-
lises comparativas, que identificam 
o comportamento de cada tipo de 
uso ao longo do tempo. “Os dados 
podem ser usados pelos gestores 
e analistas ambientais do Sisema, 
além da sociedade civil em geral, 
para avaliações técnicas e estudos 
das mais variadas temáticas socio-
ambientais. Além disso, o cruza-
mento de informações de outras 
camadas da IDE-Sisema agrega 
mais valor às análises”, afirma a 
diretora de Gestão Territorial Am-
biental da Semad, Cecília Siman 
Gomes.

Atualmente, a Infraestrutura 
dispõe de 752 camadas de infor-
mação geográfica, que abordam te-
mas socioambientais como Hidro-
grafia, Relevo, Saneamento Básico, 
Uso e Cobertura da Terra, Áreas 
Protegidas, Recursos Hídricos, 
Monitoramento, Regularização e 
Educação Ambiental. A IDE tam-
bém dispõe de dados geoespaciais 
provenientes de instrumentos e 

metodologias oficiais do Estado, 
como os dados do Zoneamento 
Ecológico Econômico (ZEE), o 
Zoneamento Ambiental Produtivo 
(ZAP), Avaliação Ambiental Inte-
grada (AAI), Cadastro Ambiental 
Rural (CAR) e, mais recentemente, 
o Índice de Desempenho Ambien-
tal Municipal (Idam).

SISTEMATIZAÇÃO DE DADOS

O modelo que atualmente 
constitui a IDE-Sisema começou 
a ser idealizado em 2014, por 
meio dos gestores e analistas am-
bientais dos órgãos e entidades 
que compõem o Sisema (Semad, 
Feam, IEF e Igam). “O objetivo 
central da criação da plataforma 
foi o de construir soluções que 
possibilitassem a organização, pa-
dronização e compartilhamento 
de dados geográficos que dessem 
suporte às análises, procedimen-
tos e rotinas cotidianas dos ser-
vidores”, aponta a secretária de 

Estado de Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, Marí-
lia Melo.

Em 2017, foi instituído o Comi-
tê Gestor da IDE, que contempla 
membros de todo o Sisema e que 
permitiu evoluções significativas 
na concretização das soluções. 
Por meio do Comitê, foi possível 
definir o modelo de Infraestrutu-
ra de Dados Espaciais (IDE) como 
o adotado para concretizar as so-
luções em torno dos dados espa-
ciais socioambientais trabalhados 
– que já vinha sendo amplamente 
adotado e regulamentado no Bra-
sil, por meio da Infraestrutura Na-
cional de Dados Espaciais (INDE). 
Além disso, foram iniciados os 
trabalhos tecnológicos que per-
mitiram o armazenamento das ca-
madas de informação geográfica 
e, finalmente, sua publicação em 
ambiente web. Em 26 de feverei-
ro de 2018, a plataforma entrou 
no ar, com aproximadamente 200 
camadas. (Ascom Sisema)

Governador participa de debate Governador participa de debate 
sobre ética na política e nos sobre ética na política e nos 
negóciosnegócios

Hemodiálise em Pirapora terá nova Hemodiálise em Pirapora terá nova 
gestão gestão 

Plataforma comemora cinco Plataforma comemora cinco 
anos de implementação com anos de implementação com 
novidades novidades 

falou sobre a dedicação da pre-
feitura nessa transição.

“Nós trabalhamos muito para 
que isso acontecesse, vocês vão 
ver uma mudança positiva e 
significativa. Acompanhamos o 
processo de perto, pois sabe-

mos a importância desse aten-
dimento para Pirapora e região 
e como usuários desse serviço, 
hoje comemoramos essa con-
quista”, comenta o secretário. 
(ANNA CAROLINA PALMA – Co-
laboradora)
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Dia do Turismo Ecológico abre o Dia do Turismo Ecológico abre o 
Mês das Águas em MOCMês das Águas em MOC

O mundo comemora hoje o Dia do O mundo comemora hoje o Dia do 
Catador de RecicláveisCatador de Recicláveis

Muitas atrações culturais marcam a Muitas atrações culturais marcam a 
programação do Beagá Psiu Poéticoprogramação do Beagá Psiu Poético

O mês de março, que se inicia 
hoje, terá uma vasta programa-
ção comemorativa, participativa 
e educativa em Montes Claros, 
promovida pela Prefeitura através 
da Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável 
(SEMMA). Tudo já começa ontem 

(1º), Dia Nacional do Turismo Eco-
lógico, uma das práticas que mais 
crescem na atualidade e que tem 
a atenção da Prefeitura, no sentido 
de fomentar as visitas aos parques 
da cidade.

Montes Claros tem hoje 14 
parques, sendo que alguns ainda 

estão sendo estruturados para vi-
sitação pública. O Parque da Sapu-
caia, que fica a cinco quilômetros 
do centro da cidade, está passan-
do por reforma, revitalização e 
reconstrução, e a previsão é que 
parte dele seja liberada para o uso 
da população ainda este ano.

Outro parque que contempla 
de forma primorosa o turismo 
ecológico é o Estadual da Lapa 
Grande. Com grande riqueza natu-
ral, possui trilhas, cavernas e uma 
infinidade de espécies nativas do 
cerrado norte-mineiro, atraindo 
a atenção de visitantes de todo o 

mundo.
O secretário de Meio Ambiente 

da Prefeitura de Montes Claros, 
Soter Magno, afirma que o turismo 
ecológico vem crescendo muito, 
sendo uma maneira importante 
das pessoas se manterem conec-
tadas à natureza, nestes tempos 

de muita agitação e tecnologia. “É 
uma tendência que vai aumentar 
ainda mais e Montes Claros investe 
pesado na criação e revitalização 
de parques, para que o turismo 
ecológico possa cada vez mais es-
tar próximo das pessoas”, conclui. 
(Ascom PMMC)

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal de 
Serviços Urbanos (SSU), tem atuado 
de forma efetiva na promoção do de-
senvolvimento sustentável e da inclu-
são social dos catadores de materiais 
recicláveis.

No dia 1º de março é comemora-
do o Dia Mundial dos Catadores de 
Materiais Recicláveis, uma data de 
celebração e reflexão sobre a geração 
de lixo doméstico. A Prefeitura, por 
meio do programa Recicla aos Mon-
tes, promove a capacitação e inclusão 
dos catadores, juntamente com vários 
parceiros, dentre eles o Ministério 
Público. É uma união coletiva de es-

forços e ações com o intuito de pro-
porcionar aos catadores, que estão 
na linha de frente da coleta seletiva, 
as condições necessárias para desem-
penharem seu trabalho, que é de fun-
damental importância na cadeia do 
desenvolvimento sustentável.

O vice-prefeito e secretário de 
Serviços Urbanos da Prefeitura, Gui-
lherme Guimarães, diz que hoje é um 
dia para comemorar e homenagear 
os catadores de todo o mundo. “Eles 
são agentes determinantes para a re-
dução do lixo em todas as esferas e 
ainda contribuem sobremaneira com 
o meio ambiente sustentável”, afirma. 
(Ascom PMMC)

Já está fechada a programação 
do 5º Festival de Arte Contempo-
rânea Beagá Psiu Poético, evento 
promovido pelo Grupo de Litera-
tura e Teatro Transa Poética com 
apoio da Prefeitura de Montes 
Claros, a Casa da Floresta e outros 
parceiros. A ação é inspirada pelo 
Festival de Arte Contemporânea 
“Psiu Poético” (antigo Salão Na-
cional de Poesia Psiu Poético), re-

alizado ininterruptamente desde 
1987 na cidade de Montes Claros, 
sendo considerado o maior e mais 
duradouro evento do gênero no 
Brasil. O Beagá Psiu Poético acon-
tecerá entre os dias 14 e 18 de 
março, percorrendo os principais 
pontos da capital mineira.

As atividades começam na ter-
ça-feira, 14, às 9 horas, no Centro 
Federal de Educação Tecnológi-

ca de Minas Gerais (CEFET). Na 
oportunidade, haverá, dentro do 
Projeto Poesia Circular, o lança-
mento do livro da escritora Ana 
Paula Dacota, “Tropicar”. No mes-
mo dia, às 14 horas, no Centro 
Cultural da UFMG, será realiza-
da uma Roda de Poesia Contem-
porânea e Objetos Visuais com 
participação dos artistas Brenda 
Marques Pena, Tchello d´Barros, 
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Ricardo Evangelista, Bruno Black, 
Helena Soares Afonso, Aroldo Pe-
reira e Lívia Aguiar.

À noite será realizada, às 19 
horas, a abertura oficial do even-
to, no Centro Cultural da UFMG, 
com a projeção de vídeos em ho-
menagem a Millôr Fernandes. Na 

ocasião, será feita o lançamento 
das obras “Além dos Sentidos”, de 
Allysson Gudu, “Os Batuqueiros: 
Viagem ao Mundo dos Sons”, de 
Míria Gomes de Oliveira, e “Bru-
no Black”, de Euclides e o Caroço 
de Manga. Haverá também, na 
abertura, um momento recheado 

de performances.
O festival tem como objetivo 

celebrar a poesia e também ou-
tras manifestações artísticas, atra-
vés do encontro de poetas com 
as diversas linguagens, abrindo, 
também, espaço para novos artis-
tas. (Ascom PMMC)
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“É diretriz do Governo de Mi-
nas e da Secretaria de Estado da 
Saúde de Minas Gerais (SES-MG) 
dotar todas as regiões com o Ser-
viço Móvel de Urgência (Samu), 
visando ampliar o atendimento 
das demandas de saúde da po-
pulação. Esse objetivo está sendo 
trabalhado de forma contínua”.

Essa afirmação foi feita pelo se-
cretário de Estado adjunto da Saú-
de de Minas Gerais, André Luiz 
Moreira dos Anjos na solenidade 
de posse da nova diretoria do 
Consórcio Intermunicipal de Saú-
de da Rede de Urgência do Nor-
te de Minas (Cisrun/Samu Macro 
Norte), em Montes Claros.

Ao destacar o empenho do 
atual Governo no fortalecimento 
e ampliação da rede de urgência 
e emergência, André Moreira, 
que estava acompanhado da co-
ordenadora estadual de serviços 
móveis de urgência e emergência, 
Ana Elisa Machado Fonseca, frisou 
que uma das questões já supera-
das pela SES-MG foi a padroniza-
ção dos critérios de repasses de 
recursos financeiros para os con-

sórcios de saúde.
“Foi feita a padronização le-

vando em conta o tamanho da 
população atendida por cada con-
sórcio. Além disso, em 2022 os 
valores repassados foram atualiza-
dos com base na inflação, o que 
possibilita ao Cisrun e aos demais 
consórcios intermunicipais man-
terem a prestação de serviços à 
população”, frisou Moreira.

O novo presidente do Consór-
cio para o biênio 2023/2024, Rô-
mulo Marinho Carneiro, destacou 
a importância do fortalecimento 
de ações envolvendo as institui-
ções representativas dos diversos 
segmentos do Norte de Minas 
junto aos governos estadual e fe-
deral, visando ampliar o trabalho 
realizado pelo Samu.

“Sou prefeito de um município 
de seis mil habitantes e assumir a 
presidência do Cisrun constitui 
um desafio. Isso porque, nosso 
Consórcio atende uma população 
de quase dois milhões de pessoas, 
residente numa região de grande 
extensão territorial. Por isso, o 
desafio será unirmos forças para 

superarmos as dificuldades”, re-
forçou Marinho, que é o prefeito 
de Juvenília. 

A prefeita de Varzelândia, Val-
quíria Rodrigues Cardoso, que as-
sumiu a presidência do Conselho 
Fiscal do Cisrun, ressaltou que o 
“Samu, criado em 2003, constitui 
uma das políticas nacionais mais 
importantes no atendimento de 
demandas da população na rede 
de urgência e emergência. Esse 
trabalho precisa ser fortalecido 
por meio da união de esforços en-
tre os municípios, o Governo do 
Estado e o Governo Federal, pois, 
sem ele, estaríamos vivendo um 
verdadeiro caos no atendimento 
das demandas da população”, re-
forçou a prefeita.

ATUAÇÃO - O Cisrun foi criado 
em 2010 e constituiu o primeiro 
consórcio de urgência e emer-
gência do país, com a finalidade 
de gerir o Samu. Atualmente a 
instituição possui 48 unidades de 
suporte básico e 12 de suporte 
avançado, distribuídas estrategi-
camente em 44 bases descentra-

Secretário-adjunto destaca empenho do Secretário-adjunto destaca empenho do 
Governo na implantação do Samu em MGGoverno na implantação do Samu em MG

Anvisa autoriza ensaio clínico de vacina Anvisa autoriza ensaio clínico de vacina 
tetravalente contra influenzatetravalente contra influenza

Senador Carlos Viana é eleito presidente Senador Carlos Viana é eleito presidente 
do Grupo Parlamentar Brasil – Israeldo Grupo Parlamentar Brasil – Israel

lizadas.
No Norte de Minas o Samu 

também conta com um helicópte-
ro que presta suporte às equipes 

terrestres no socorro a pessoas em 
estado de saúde grave e duas mo-
tolâncias que começaram a operar 
em Montes Claros neste mês, ob-

jetivando agilizar o deslocamento 
de equipes de socorristas para a 
realização de atendimentos. (As-
com SES-MG)

A Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa) autorizou o 
início do ensaio clínico da fase III 
da vacina tetravalente contra a in-
fluenza, produzida pelo Instituto 
Butantan. “O estudo tem o objeti-
vo de avaliar a segurança, imuno-
genicidade e consistência de res-
posta imune nos lotes da vacina”, 
informou a Anvisa.

Em 2019, a agência já havia au-
torizado a realização do ensaio clí-
nico referente à versão inicial do 

protocolo clínico da vacina. Em 
razão da pandemia de covid-19, o 
ensaio só começou em 2021. Em 
2022, o Butantan comunicou a in-
terrupção do estudo, antes de ter 
completado o número de partici-
pantes necessários.

A vacina trivalente contra a 
influenza do Instituto Butantan 
já é utilizada nas campanhas do 
Programa Nacional de Vacinação 
do Ministério da Saúde. A dose 
é composta pelo vírus influenza 

fragmentado e inativado, con-
tendo a cepa A (H1N1), a cepa A 
(H3N2) e a cepa B (linhagem Vic-
toria e Yamagata). 

O processo de produção da va-
cina tetravalente, segundo a Anvi-
sa, é semelhante ao da trivalente. 
No entanto, enquanto uma das va-
cinas trivalentes contém o vírus B 
(linhagem Yamagata – TIV-Y-IB) e 
a outra, o vírus influenza B (linha-
gem Victoria – TIV-V-IB), a tetra-
valente possui as duas cepas da li-

nhagem B na mesma formulação.
“Espera-se obter uma vacina 

análoga à trivalente, mas com pro-
teção adicional contra uma segun-
da cepa B, determinada sazonal-
mente pela Organização Mundial 
da Saúde. A adição da segunda 
cepa B de influenza (quarta cepa 
na vacina) ocorreu na transição 
da vacina sazonal bivalente para a 
trivalente, após a pandemia de in-
fluenza H1N1”, informou a agên-
cia. (Agência Brasil)

Com o objetivo de incentivar e 
desenvolver as relações bilaterais en-
tre os Poderes Legislativos de Brasil 
e Israel, o Congresso Nacional insta-
lou, nesta terça-feira (28), o grupo 
parlamentar Brasil-Israel. O Colegia-
do será presidido pelo senador mi-
neiro Carlos Viana (Podemos).

O Grupo já conta com 50 parla-
mentares, entre deputados federais 
e senadores. Durante a instalação 
do colegiado, o senador Carlos Via-
na ressaltou a oportunidade de es-
treitar ainda mais a relação entre os 
dois países, em especial na área da 
agricultura familiar em Minas Gerais. 

“Já temos uma relação cordial e 
sólida. Conversei muito com o em-
baixador sobre a agricultura familiar 
no Brasil, em especial em Minas Ge-
rais. Assim como no nosso Estado, 
Israel tem pequenas propriedades 
com agricultores que trabalham de 

forma cooperativada. Essa troca de 
experiência em tecnologia pode ser 
importante para que possamos au-
mentar a renda no setor da agricul-
tura familiar”, disse Viana.

Ainda na sessão, o senador Car-
los Viana lembrou que o fluxo de 
comércio entre Brasil e Israel atingiu 
U$ 4 bilhões de dólares, somente no 
ano passado, e que há espaço para 
aumentar ainda a relação entre os 
dois países.  “Além da questão eco-
nômica, Israel se destaca em setores 
de inteligência, ciência, tecnologia e 
conta com conceituadas e robustas 
universidades e centro de pesquisas 
que podem ajudar muito no desen-
volvimento do nosso país, amplian-
do a relação econômica entre os 
países”, disse Viana.

O Embaixador de Israel no Bra-
sil, Daniel Zonshine, agradeceu 
todo o carinho dos brasileiros com 

o país. “Me sinto aqui acolhido 
com amor, carinho e respeito. Acre-
dito que com este Grupo a relação 
entre os dois países que já é muito 
forte irá crescer, seja na agricultu-
ra, na tecnologia, na ciência e em 
diversas áreas”, disse.

Foi destacado ainda que as rela-
ções entre os dois países são tradi-
cionalmente marcadas pela cordia-
lidade e por uma agenda bilateral 
positiva desde o estabelecimento 
do Estado de Israel, em 1947. Du-
rante a sessão foi lembrado que, 
naquela ocasião, o chefe da delega-
ção brasileira na Organização das 
Nações Unidas (ONU), embaixador 
Osvaldo Aranha, apoiou a divisão 
da Palestina para a criação do Es-
tado de Israel. Desde então, Brasil 
e Israel mantêm relações diplomá-
ticas plenas nos níveis político e 
empresarial.

André Luiz Moreira destaca o investimento do Governo de
 Minas no Serviço Móvel de Urgência

M
A

R
C

E
L

O
 
C

A
M

A
R

G
O

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L

R
O

Q
U

E
 
D

E
 
S

Á
/
A

G
Ê

N
C

I
A

 
S

E
N

A
D

O
M

A
R

C
E

L
O

 
C

A
M

A
R

G
O

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
B

R
A

S
I
L



Montes Claros, quinta-feira, 2.3.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7Saúde

JOYCE ALMEIDA

O dispositivo de segurança uti-
lizado no transporte de crianças, 
mais conhecido como cadeirinha, 
tem um papel muito importante 
na proteção dos pequenos nos 
automóveis. De acordo com a 
Organização Mundial da Saúde, o 
uso desse equipamento de reten-
ção pode diminuir em até 60% o 
número de mortes de crianças em 
acidentes de trânsito.

O professor e especialista em 
legislação de trânsito e transporte, 
Vitor Bueno da Silva, explica com 
mais detalhes sobre a importância 
da utilização da cadeirinha nos ve-
ículos. “Tem por finalidade evitar 
ou atenuar os impactos em caso 
de acidentes de trânsito. Ela tam-
bém pode evitar que a criança seja 
arremessada para fora do veículo 
ou contra os ocupantes, pois man-

tém a sua posição após impacto”, 
destaca Bueno.

Para o condutor que for flagra-
do transportando crianças sem 
o equipamento de segurança, o 
Código de Trânsito Brasileiro Lei 
9.503/97, no artigo 168, prevê in-
fração de natureza gravíssima com 
anotação de 7 pontos no prontu-
ário do motorista e multa de R$ 
293,47, além da apreensão do veí-
culo para sua regularização. 

Segundo o especialista, crian-
ças que são conduzidas de manei-
ra irregular em um veículo ou até 
mesmo com a instalação incorreta 
do equipamento estão expostas a 
sofrerem ferimentos de diversos 
níveis de gravidade. “Para transitar 
em veículos automotores, as crian-
ças com idade inferior a dez anos 
que não tenham atingido 1,45m 
de altura, devem ser transportadas 
nos bancos traseiros usando indi-

vidualmente o cinto de segurança 
ou dispositivo de retenção equiva-
lente. O uso inadequado fará com 
que não ocorra o funcionamento 
da cadeirinha de forma correta, 
podendo acarretar ferimentos 
graves ou fatais que poderiam ser 
evitados se ajustada de forma cor-
reta”, esclarece.

O especialista explica que con-
forme a Resolução Contran Nº 
819, de 17 de março de 2021, exis-
tem vários tipos de equipamentos 
de segurança, variando entre ida-
de, peso e tamanho. “Para o trans-
porte de crianças com idade infe-
rior a dez anos e que não tenham 
atingido 1,45 m de altura, devem 
ser usados os seguintes dispositi-
vos de retenção, conforme limite 
máximo definido pelo fabricante 
do dispositivo: bebê conforto ou 
conversível, para crianças com até 
um ano de idade ou que tenham 

o peso de até 13 kg. A cadeirinha 
para crianças com idade superior 
a um ano e, inferior ou igual a 
quatro anos; ou com peso entre 
9 a 18 kg. Assento de elevação, 
para crianças com idade superior 
a quatro anos e, inferior ou igual 
a sete anos e meio ou com até 
1,45 m de altura e peso entre 15 
a 36 kg, conforme limite máximo 
definido pelo fabricante do dispo-
sitivo. O cinto de segurança do ve-
ículo pode ser usado crianças com 
idade superior a sete anos e meio 
e, inferior ou igual a dez anos ou 
com altura superior a 1,45m”, 
pontua e conclui: salvo em ins-
truções específicas do fabricante 
do veículo, o banco do passageiro 
dotado de airbag deve ser ajustado 
em sua última posição de recuo, 
quando ocorrer o transporte de 
crianças neste banco”, finaliza. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

Está constatado que, em Mon-
tes Claros, mais de 96% dos focos 
do mosquito Aedes aegypti estão 
dentro das residências.

Pelo fato da cidade possuir 
uma grande densidade demográ-
fica, com milhares e milhares de 
domicílios, é humanamente im-
possível que o poder público te-
nha acesso a todas as residências, 
por mais que a Prefeitura continue 
investindo nas visitas domiciliares 
e em ações de limpeza pesada.

Numa matemática simples e di-
reta, podemos chegar à conclusão 
que, se os mosquitos estão, em 
sua imensa maioria, procriando 
nos domicílios, se cada morador 
dedicar um tempinho de 5 minu-
tos por dia na limpeza do quin-

Especialista em trânsito fala sobre Especialista em trânsito fala sobre 
importância da cadeirinhaimportância da cadeirinha

Mais de 96% dos focos do Aedes estão nos Mais de 96% dos focos do Aedes estão nos 
domicílios de Montes Clarosdomicílios de Montes Claros

Vitor Bueno destaca a importância do item de
 segurança para o transporte dos pequenos
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União Recursos Naturais Indústria e Comércio de Produtos Florestais S.A. por 

determinação da Superintendência Regional de Meio Ambiente do Norte de 

Minas – SUPRAM NM, torna público que solicitou, por meio do Processo 

Administrativo SLA nº 2023.01.01.003.0002828 a Licença LAC 1 (LOC), para a 

atividade de culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos 

agrossilvipastoris, exceto horticultura (G-01-03-1) no empreendimento Fazenda 

Jacaré, localiza nos municípios de Ninheira e São João do Paraíso – MG.  

 

tal, descartando vasilhames que 
possam acumular água, mesmo 
simples tampinhas, mantendo os 
reservatórios de água fechados 
e trocando a água dos vasos de 
plantas, doenças como dengue e 
chikungunya diminuiriam drasti-
camente na cidade.

Além disso, essa limpeza ro-
tineira é uma excelente oportu-

nidade para separar materiais 
recicláveis, como vidro, plástico 
e papel, para que os catadores 
possam recolhê-los com mais fa-
cilidade na frente das residências. 
Sendo assim, além de eliminar o 
mosquito vetor das doenças, ainda 
contribuiremos para uma cidade 
mais sustentável, gerando renda 
para os catadores. (Ascom PMMC)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Quadrilha sequestra homem, agride Quadrilha sequestra homem, agride 
e o mantem em cárcere privado, em e o mantem em cárcere privado, em 
Montes ClarosMontes Claros

MG-135 | Carro capota MG-135 | Carro capota 
e duas pessoas ficam e duas pessoas ficam 
feridas em Mirabelaferidas em Mirabela

Homem pula em córrego Homem pula em córrego 
para evitar prisão por para evitar prisão por 
tráfico de drogas em tráfico de drogas em 
Montes ClarosMontes Claros

Motorista capota veículo e cai em desnível de dois Motorista capota veículo e cai em desnível de dois 
metros na MGC-401metros na MGC-401

Em Montes Claros, um homem, 
de 21 anos, foi sequestrado, mantido 
em cárcere privado e espancado por 
um grupo de seis homens, na terça-
-feira (28). De acordo com a Polícia 
Civil, os suspeitos exigiram a mãe da 
vítima que pagassem R$ 10 mil para 
soltar o filho.

Ainda conforme a Polícia Civil, o 
jovem relatou que em janeiro, che-
gou a ser levado para a delegacia jun-

to de um dos criminosos, que havia 
sido preso por tráfico de drogas e 
por direção perigosa. No entanto, a 
vítima contou que desconhecia o ho-
mem e que havia sido levado pois se 
assustou com o cerco montado pela 
polícia.

No momento em que estavam na 
delegacia, o suspeito pediu que a ví-
tima pegasse o celular dele e que de-
pois que fosse liberado, o entregasse 

em um determinado endereço. O jo-
vem disse que enquanto se preparava 
para descolar o telefone apreendido, 
desistiu da ação quando viu uma 
equipe da polícia se aproximar.

Nessa terça-feira, o jovem foi 
surpreendido na própria casa pelo 
homem e mais dois suspeitos, que 
o ameaçaram e perguntaram onde 
estava o celular do criminoso. Se-
gundo a PC, após esse momento, ele 

foi agredido ainda no imóvel, e em 
seguida foi colocado em um carro e 
levado para uma área de mata. No 
local, três homens se juntaram ao 
grupo e também bateram na vítima. 
Enquanto agrediam o jovem, os sus-
peitos entraram em contato com a 
mãe da vítima e exigiram que ela de-
positasse o valor de R$ 10 mil para 
soltar o jovem.

A mulher relatou para a polícia 

que depois de negociar com os sus-
peitos, ele soltaram a vítima, mas exi-
giram que pagasse o valor até um de-
terminado prazo. Quando foi solto, o 
jovem entrou em contato com alguns 
amigos que o socorreu, em seguida 
acionaram a polícia. O rapaz possuía 
vários hematomas, sangramento no 
rosto e em outras partes do corpo.

Após investigações, a Polícia Civil 
conseguiu prender um dos crimino-

sos, de 28 anos, que se encontrava 
em Francisco Sá. Ao ser questionado, 
o homem confessou e confirmou o 
relato dado pela vítima.

Os dois homens que abordaram 
o jovem na residência, foram identi-
ficados mas não foram presos ainda. 
A ação foi realizada por policiais da 
Equipe de Apoio e da Delegacia de 
Investigações Especiais de Montes 
Claros.

Na tarde de terça-feira (28), 
em Mirabela, duas pessoas ficaram 
feridas em um capotamento na 
MG-135. De acordo com a Polícia 
Militar Rodoviária, o condutor, de 
35 anos, seguia de Mirabela para 
Montes Claros, quando capotou 
após perder o controle da direção 
no km 303. O veículo acabou cain-
do em uma ribanceira, em local de 
difícil acesso.

Conforme o Samu, o passagei-
ro, de 34 anos, possuía um edema 

na cabeça e estava inconsciente no 
momento do resgate.  Ele foi aten-
dido em estado grave pela aerona-
ve Arcanjo 02 do Corpo de Bom-
beiros, com o apoio do SAMU, e 
levado para o Hospital Santa Casa, 
em Montes Claros. De acordo com 
a assessoria, na noite dessa terça o 
paciente se apresentou estável e res-
pirando sem a ajuda de aparelhos.

O motorista foi encaminhado 
para o Hospital São Sebastião, em 
Mirabela, queixando-se de dor no 

ombro. A assessoria da instituição 
informou que ele foi atendido pela 
equipe médica, realizou raio-x e foi 
liberado. O veículo foi liberado ao 
condutor que, que contatou um 
guincho particular para recolher o 
carro do local.

Outra pessoa, de 34 anos, que 
também estava no carro, foi socorri-
da no local e dispensou o transporte 
para o hospital. A pista foi interdita-
da durante a operação de resgate e 
depois liberada.

Na noite de terça-feira (28), a 
Polícia Militar prendeu um homem, 
de 26 anos, por tráfico de drogas e 
porte ilegal de arma durante uma 
operação, em Montes Claros. De 
acordo com a PM, o suspeito era 
alvo de denúncias por tráfico e foi 
abordado no bairro Chiquinho Gui-
marães. Quando os militares foram 
buscar o homem, ele correu a pé 

e pulou em um córrego caindo de 
uma altura de cinco metros.

Conforme a polícia, depois de 
cair, o suspeitou sacou uma arma 
contra os policiais, que revidaram 
e atiraram duas vezes. Ninguém se 
feriu. 

A PM cercou o córrego e efetuou 
a prisão do suspeito. Foi apreendi-
do com ele, duas pedras de crack 

e um revólver calibre 32. Segundo 
a polícia, o homem sofreu escoria-
ções leves e teve atendimento mé-
dico, antes de ser conduzido à dele-
gacia. Depois da prisão, a guarnição 
realizou buscas na casa do suspeito 
e encontraram 50 pedras de crack 
e duas porções de maconha. O ma-
terial foi apreendido entregue na 
delegacia.

Uma pessoa se feriu ao capotar o carro na MGC-401, entre Janaú-
ba e Verdelândia. De acordo com o Corpo de Bombeiros, o motorista 
perdeu o controle da direção na altura do km-137 e acabou saindo da 
pista. O veículo capotou várias vezes e caiu em um desnível de dois 
metros de altura.

No carro também havia um passageiro, de 22 anos, que foi atendido 
dentro do veículo, com os primeiros atendimentos pelos bombeiros. 
Em seguida, ele foi imobilizado e levado para o hospital Regional de 
Janaúba. Ele se queixava de dor no ombro e possuía ferimentos leves 
nas mãos.

O condutor do carro também reclamou de dor e foi avaliado no 
local do acidente, mas negou atendimento hospitalar. Segundo os 
bombeiros, as vítimas vinham de Conceição da Barra (ES) e seguiam 
para o município de Jaíba. O trânsito na rodovia ficou parcialmente 
interditado durante o resgate.
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Piscicultura avança e produtores já Piscicultura avança e produtores já 
visualizam novos investimentosvisualizam novos investimentos

Frigorífico e investimentos para a expansão Frigorífico e investimentos para a expansão 
de negóciosde negócios

Embargo da China traz reflexos ao preço do Embargo da China traz reflexos ao preço do 
boi gordo no Brasilboi gordo no Brasil
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Criados em tanques, peixes estão cada vez mais 
dentro das propriedades

Estrutura foram otimizadas para atender 
mercado consumidor

Com expectativa de maior oferta de carne destinada ao mercado doméstico, muitas unidades 
frigoríficas, optaram por reduzir a quantidade de dias de abate nesta semana

Com ajuda do ATeG, piscicultores conseguiram 
regularizar atividade

Os piscicultores de Bocaiuva 
estão conquistando cada vez mais 
espaço com a ajuda do Sistema 
Faemg Senar. No segundo ano do 
Programa de Assistência Técnica 
e Gerencial – ATeG, produtores 
conseguiram otimizar técnicas e 
manejos, reduzir custos operacio-
nais, organizar a cadeia produtiva 
na região e, com isso, conquista-
ram, por meio de parceiros, a ins-
talação de um frigorífico próprio 
para abate dos peixes.

A atuação e incentivo regional, 

que abrange ainda produtores 
de municípios vizinhos, como 
Guaraciama e Olhos-d’ Água, 
tem ocorrido por meio do traba-
lho conjunto do Sindicato dos 
Produtores Rurais de Bocaiuva, 
Associação de Piscicultores do 
Portal do Norte, Sistema Faemg 
Senar, além de outras entidades, 
como a Companhia de Desenvol-
vimento dos Vales do São Fran-
cisco e do Paraíba (Codevasf ).

“Esse somatório de esforços e 
parceiros são pilares de sustenta-

ção para que essa nova atividade 
dê certo na região, que gere con-
dição de renda e emprego para o 
Norte de Minas. Especificamente 
sobre o ATeG, quando vem uma 
assistência técnica faz com que 
nos tornamos mais competitivos, 
nos coloca de maneira melhor 
no mercado. Por isso, as pers-
pectivas são as melhores possí-
veis com a piscicultura”, destaca 
Herciliano Carneiro, piscicultor 
e presidente da Associação de 
Piscicultores.

TÉCNICA E 
GERENCIAMENTO EM CAMPO

Herciliano Carneiro lembra 
que há três anos a piscicultura não 
tinha relevância na região pela di-
ficuldade que muitos produtores 
rurais tinham em iniciar ou manter 
a atividade, que ainda era conduzi-
da de forma amadora. Foi quando 
eles entenderam a necessidade de 
organizar os piscicultores para uma 
atuação mais técnica e com melhor 
gerenciamento do negócio. Atual-

mente, há cerca de 60 piscicultores 
na região, sendo que mais da meta-
de são pequenos negócios, são da 
agricultura familiar.

O técnico de campo do Sistema 
Faemg Senar, Danniel Ruas Abreu, 
que dá assistência aos produtores, 
explica que foi feito um diagnósti-
co inicial em que o gerenciamento 
da produção e a comercialização 
foram identificados como os dois 
principais gargalos da atividade.

 “Fizemos uma matriz das 
fraquezas e oportunidades dos 

produtores. A maioria estava na 
informalidade, sem licenças am-
bientais, sem registro dos peixes 
nos órgãos competentes, sem al-
gumas outorgas. Eles foram ins-
truídos a regularizar tudo isso. 
Com essa adequação, caminha-
mos para suprir uma das maiores 
dificuldades que era para fazer 
a venda dos peixes. Até então, o 
custo operacional da atividade es-
tava alto, porque atuavam de ma-
neira informal”, explica o técnico 
de campo.

Com os primeiros resultados 
aparecendo de forma rápida, es-
pecialmente na organização ge-
rencial dos empreendimentos, 
muitos produtores rurais pas-
saram a enxergar ainda mais o 
potencial da atividade, o que foi 
reforçado com o anúncio da ins-
talação de um frigorífico próprio.

A expectativa é que o funcio-
namento se inicie ainda neste 
ano, com a capacidade de abater 
cerca de uma tonelada de peixes 
por dia. Para atingir esse estágio, 
foi feito um estudo de viabilida-
de econômica por meio de um 

curso do Senar Minas, que traçou 
um plano de ação para os investi-
mentos na piscicultura e ajudou a 
entender a quantidade de peixes 
ideal para a nova demanda. Até 
então, o abatedor mais próximo 
fica a cerca de 300 km da região 
de Bocaiuva.

“Toda a estrutura gerencial que 
trabalhamos com os produtores 
foi importante para chegar neste 
estágio e agora para concorrer 
com quem já atua no mercado. O 
ATeG teve papel fundamental nes-
ta organização, porque fomentou 
a atividade e ajudou torna-la mais 

popular na região. Hoje, temos 
a garantia de comercialização 
segura, o que vai ajudar a con-
quistar novos mercados. Estamos 
iniciando uma cadeia produtiva 
na região e o resultado do ATeG 
é ainda mais valioso por conta 
dessa regulamentação da ativida-
de junto aos produtores”, finaliza 
Danniel Ruas. 

O empresário Fernando Augus-
to Krusemark Brandão é um dos 
piscicultores que recebe orienta-
ção do Programa ATeG e espera a 
chegada do frigorífico para maior 
valorização da produção local. 

Ele iniciou na atividade há pou-
co mais de um ano, incentivado 
pelos amigos para aproveitar o es-
paço de um sítio como opção de 
fonte de renda. Para a primeira re-
cria de tilápias, que ele abateu, foi 
preciso achar um comprador com 
frigorífico em outra cidade, o que 
desvalorizou um pouco a carga.

 “Ainda não atingi o que é pos-
sível, mas a expectativa com o 
frigorífico é boa, saindo do papel 
melhora o cenário. Nessa primei-
ra recria, quando chegou na épo-
ca de venda dos peixes, tive difi-
culdades. Eles já estavam prontos 

para serem comercializados e, 
para não ter mais prejuízos, pois 
gasto cerca 25kg de ração por 
dia, precisei aceitar a venda para 
um frigorífico em outra cidade. 
A orientação técnica do Sistema 
Faemg Senar tem sido muito im-
portante para melhorar o manejo. 
Agora precisamos aprimorar as 
estratégias de mercado”, analisa 
Fernando Augusto.

Entre as espécies criadas na re-
gião, estão a tilápia, o tambaqui e o 
pintado real. No início do ano, por 
meio da Codevasf, foram doados 17 
mil alevinos aos piscicultores aten-

didos pelo ATeG na região, manten-
do a perspectiva de crescimento do 
segmento.

 “Já temos muitos interessados 
em entrar na associação e também 
em ser atendido por uma nova tur-
ma de ATeG. Estamos fortalecendo 
e fomentando a atividade. Além do 
frigorífico, já é intenção construir 
uma fábrica de ração para ampa-
rar os pequenos produtores. É um 
projeto de curto, médio e longo 
prazo”, finaliza Herciliano Carnei-
ro, piscicultor e presidente da Asso-
ciação de Piscicultores. (RICARDO 
GUIMARÃES – Colaborador)

A semana se iniciou com um dia 
de baixas movimentações, e susten-
tou os preços próximos da estabili-
dade na maioria das praças, apenas 
no Acre, Pará e Tocantins que as co-
tações passaram por ajustes nega-
tivos. Em São Paulo, o boi comum 
continuou valendo R$ 270,00/@, 
e o “boi China”, R$ 290,00/@. Na 
B3, o contrato com vencimento 
para fev/23 passou por ajustes ne-
gativos de 1,40%, fechando o dia 
em R$ 278,65/@ – informações da 
Agrifatto.

Com expectativa de maior ofer-
ta de carne destinada ao mercado 
doméstico, muitas unidades frigo-
ríficas, principalmente as que aten-
dem apenas ao mercado interno, 
optaram por reduzir a quantidade 
de dias de abate nesta semana, a 
espera de uma definição quanto à 
exportação, e estão ofertando me-
nos pela arroba do boi.

Exportação de carne bovina in 
natura Até a terceira semana de 
fevereiro, antes do caso de “vaca 
louca”, foram exportadas 91,8 mil 
toneladas de carne bovina in natu-
ra. A média diária embarcada, até o 

momento, é de 7,1 mil toneladas, 
recuo de 15,3% na comparação 
com fevereiro/22, o faturamento 
médio diário está em US$34,3 mi-
lhões, recuo de 26,6% na mesma 
comparação. Com informações da 
Scot.

Frigoríficos pequenos pedem 
apoio para exportar Em audiência 
realizada na última sexta-feira (24), 
na sede do Ministério da Agricultu-
ra e Pecuária (MAPA), a Associação 
Brasileira de Frigoríficos (Abrafri-
go) solicitou, ao ministro Carlos 
Fávaro, apoio para que os peque-
nos e médios frigoríficos possam 
participar mais das exportações de 
carne bovina. A entidade ressaltou 
a importância da intensificação das 
negociações para a ampliação do 
número de empresas habilitadas 
nos principais mercados e também 
apoio para acesso e participação 
em feiras e eventos internacionais. 
“A exportação brasileira de carne 
bovina, que atingiu receita de US$ 
13 bilhões e volume de 2,34 mi-
lhões de toneladas em 2022, ainda 
é altamente concentrada nas mãos 
de poucas empresas, enquanto os 

frigoríficos que operam predomi-
nantemente no mercado interno 
enfrentam uma crise que já dura 
muitos anos em função de proble-
mas da economia brasileira, como 
baixo crescimento, desemprego e 
perda de poder aquisitivo da popu-
lação, o que diminuiu o consumo 
do produto, e ainda dos efeitos da 
pandemia da Covid 19”, disse Paulo 
Mustefaga, presidente da Abrafrigo. 
Para ele, “é preciso dar melhores 
oportunidades às pequenas e mé-
dias empresas de operarem no 
mercado externo, que é muito fa-
vorável ao Brasil, para que possam 
competir em melhores condições 
com os grupos já tradicionalmente 
exportadores.

As empresas de menor porte 
passam por sérias dificuldades fi-
nanceiras em função dos aumen-
tos de custos e dos preços do boi 
gordo, principal matéria-prima da 
atividade, que foram impulsiona-
dos pelas exportações dos últimos 
anos, situação que tem levado ao 
fechamento ou aumento da ocio-
sidade de diversas empresas”. O 
dirigente lembrou ainda que apro-

Piscicultores de Bocaiuva passarão a contar com frigorífico próprio para abate de peixes

ximadamente 75% da produção 
brasileira de carne bovina é desti-
nada ao mercado interno e que os 

pequenas e médios frigoríficos são 
de grande importância na geração 
de empregos e renda no campo e 

nas cidades brasileiras. Com infor-
mações da assessoria de imprensa 
da Abrafrigo. (Portal Comprerural)
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José pede para Fubá Mimoso contar quem o contratou para matá-lo. Xaviera sugere 
que Tertulinho doe terras que estão ociosas. Lorena avisa a Padre Zezo que José está bem 
e que Fubá Mimoso se arrependeu. Noé conta para Deodora que aceitará o dinheiro do 
coronel e ela implora que Pajeú o mate. Deodora manipula Tertulinho, que vai atrás de 
Noé. Catão e o coronel preparam uma emboscada para Noé, que chega armado para o 
encontro. Tertulinho encontra Noé e os dois se enfrentam. 

Bruna confronta Theo, que a trata com hostilidade. Anthony posta um vídeo de Érika 
falando de Lui. Sol não consegue cantar para vender as quentinhas por causa de Theo. Lui 
se entristece ao ver o vídeo de Érika. Orfeu convence Theo a fazer um negócio ilícito. Érika 
furta a agenda de Wilma. Theo se esconde quando vê Guiga na porta de seu apart discutin-
do com Kate. Vitinho tem uma ideia para tentar ajudar Lui e o inscreve no evento de Julião. 
Clara procura Lumiar. Jenifer é assediada no ônibus, e Eduardo a ajuda. 
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Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Núbia não gosta de ver Brisa na festa. Stenio diz a Helô que Moretti quer atribuir a 
Guerra a paternidade de Ivan. Leonor percebe o interesse de Talita por Caíque. Brisa 
discute com Ari e acaba jogando o rapaz na piscina. Brisa vê Oto chegando à festa com Bia 
e conclui que ele era o pierrô. Brisa envia um vídeo para Guerra, pedindo desculpas por 
seu comportamento na festa. Oto comenta com Dante que não confia em Guida. Guerra 
não se sente bem e no hospital fica sabendo que terá de fazer nova cirurgia. 

Gleyce revela ao filho que viu Celeste pela comunidade com um homem e ficou 
visivelmente nervosa quando ela se aproximou. Gleyce expõe que Celeste falou que 
ia na exposição, mas não apareceu. Jeff acha que Celeste está envolvida na fuga da 
Tânia. Ruth diz para Renato que a relação com Henrique é totalmente profissional e 
ainda manda o namorado ir embora da sua casa. Luísa fica brava com Otto por ausên-
cia no evento que prestigiava seu irmão. Nicholas cumprimenta Celeste na “Luc4Te-

ch”; Raquel questiona a relação deles. Raquel investiga Nicholas e pergunta de onde conhece a Celeste; ele afirma 
que conhece a garota da entrevista de emprego. 

 prisão de Mara é anunciada por Josué. Um servo deve servir a bebida para Abul, 
manda Adonizedeque ao trocar a taça envenenada. Para Ula, o Deus de Israel é falado 
por Aruna. O flagrante que deu em Mara é alvo de conversa de Josué e Salmon. De 
dor se contorce Abul. Úrsula deve ser presa, ordena aos soldados Adonizedeque ao 
se aproximar. Servirá ao Senhor dos hebreus, diz Ula. No quarto secreto, a filha é 
jogada por Adonizedeque. A Aiúde, Josué dá apoio. Com as caveiras de sua mãe e 

avó fala Úrsula. Vai fazer uma visita à Mara, diz Aiúde. Pelo corredor do palácio, agonizando, caminha Abul. Mara 
confessa ter lhe traído com Acã (Kadu Moliterno) e Racal (Gustavo Novaes), irritada, ao lhe ofender. Em nome de 
Mara, Ioná (Day Mesquita) pede perdão à Raabe. Ula e Aruna são libertas por Abul, antes de morrer. Para Chaia, se 
declara Zaqueu. É preciso encontrar Lina (Naiumi Goldoni) e Mireu, diz Ula, antes de deixar Jerusalém. Aruna deve 
fugir logo, manda Ula. Para Ioná, Mara pede ajuda para fugir.

Após festa com amigos, Preta Gil retoma 
quimioterapia e exibe nova foto durante 
tratamento: ‘Cura entrando’

Wanessa Camargo quebra o silêncio e 
descreve reação dos filhos com o fim do 
casamento com Marcus Buaiz

Preta Gil foi diagnosticada com 
um câncer no intestino em janeiro 
e tem dividido detalhes do trata-
mento com os fãs nas redes sociais. 
Saiba mais.

Preta Gil deu início a mais um 
ciclo do tratamento contra um cân-
cer no intestino, diagnosticado em 
janeiro deste ano. A cantora, que 
ficou de fora do Carnaval 2023 por 
conta da saúde, compartilhou com 
os fãs, na manhã desta terça-feira 
(28), registros feitos durante a qui-
mioterapia.

Com uma leve maquiagem, 
Preta publicou uma selfie para os 
seguidores. “Banho, cabelo lava-

do, secado, makezinha pra dar um 
‘up’ e a cura entrando”, descreveu 
a artista, que recebeu uma série de 
homenagens de artistas durante o 
Carnaval.

Preta ainda teve a companhia 
do marido, Rodrigo Godoy, du-
rante mais uma sessão de quimio-
terapia. “Ele trabalha aqui do meu 
ladinho”, escreveu a cantora, que 
está casada há quase oito anos com 
o produtor. A artista também foi 
acompanhada pela beauty artist So-
raya Rocha. Confira os registros na 
galeria de fotos acima!

PRETA GIL REUNIU AMIGOS 
EM CELEBRAÇÃO ÍNTIMA DE CAR-

NAVAL

Preta não subiu nos trios elétri-
cos durante o Carnaval, mas não 
deixou a data passar sem celebra-
ções. Neste domingo (26), a cantora 
se reuniu com amigos e familiares 
para curtir a folia e soltar a voz. Famo-
sos como Carolina Dieckmann, Angé-
lica e Saulo Fernandes marcaram pre-
sença no evento, definido pela artista 
como “Carnaval do amor”.

Um dos convidados, o derma-
tologista Thales Bretas, celebrou a 
alegria de Preta nas redes sociais. 
“Que emoção te ver cantando e 
bem, celebrando a vida, Pretinha! 
Te amo, foi lindo”, disse o viúvo de 
Paulo Gustavo.

Após separação, Wanessa Ca-
margo reatou a relação com o ator 
Dado Dolabella.

Wanessa Camargo desabafou 
sobre o fim do casamento com o 
empresário Marcus Buaiz, após 17 
anos e dois filhos juntos, no “En-
contro com Patrícia Poeta”. O casal 
anunciou a separação em maio do 
ano passado e a cantora iniciou um 
novo relacionamento com Dado 
Dolabella.

“Tive que lidar com muito julga-
mento nesse último ano. Já estou 
há 22 anos trabalhando com isso, 
e já levei muita coisa na cabeça, 
de mídia, de mentira que a gente 
enfrenta, de muito julgamento, de 
pessoas que não entendem”, disse. 
Wanessa destacou o papel da famí-
lia para atravessar a fase difícil:

“Eu tenho esse privilégio de 
ter uma família que entende, que 
mesmo nas suas diferenças, acolhe. 
Então, tive muito acolhimento da 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
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Casamento em Família
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Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania

minha família em um momento que 
foi muito julgado que foi minha sepa-
ração. Um momento difícil para mim. 
Quem tem filho sabe o quão é difícil 
ver os seus filhos sofrendo e falar: ‘A 
mamãe precisa ser feliz de novo’”.

WANESSA COMENTA REAÇÃO 
DOS PAIS E FILHOS COM SEPARA-
ÇÃO

Wanessa falou também da reação 
do pai, Zezé Di Camargo, e da mãe, 
Zilu Godoi, ao saber do divórcio. 
“Meu pai e minha mãe, todos eles, 
claro que se assustaram, mas me 
abraçaram”, afirmou a artista..

A artista contou ainda como José 
Marcus e João Francisco receberam a 
notícia do término: “Foi muito difícil 
para mim. Para quem tem filhos pe-
quenos e passa por uma separação, 
sabe o quanto é difícil você ver os 
seus filhos sofrendo e você que tem 
que dizer para eles: ‘a mamãe precisa 
achar uma forma de ser feliz de novo 
para ser uma melhor mãe’. E eles não 
vão entender agora”.
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Mancini explica drama do América em Mancini explica drama do América em 
empate: 'É a cara da Copa do Brasil'empate: 'É a cara da Copa do Brasil'

Éder mira título da Copa do Brasil no Éder mira título da Copa do Brasil no 
América: 'Engrandece'América: 'Engrandece'

Cruzeiro de volta a Cariacica: relembre os Cruzeiro de volta a Cariacica: relembre os 
jogos no estádio Kleber Andradejogos no estádio Kleber Andrade

ATLÉTICO | Rabello e Kardec evoluem em ATLÉTICO | Rabello e Kardec evoluem em 
recuperaçãorecuperação

O América avançou na Copa do 
Brasil, mas passou por momento 
dramático, como disse o técnico 
Vagner Mancini. Nessa terça-feira 
(28/2), o Coelho empatou em 1 a 
1 com o Tocantinópolis, no Estádio 
João Ribeiro, e apenas se classifi-
cou devido à melhor colocação no 
ranking da CBF.

A partida ficou paralisada por 
mais de uma hora por falta de ilu-
minação. O Coelho vencia com gol 
de Wellington Paulista, mas caiu de 
desempenho e viu Chico Bala ba-
lançar a rede no início do segundo 
tempo. Para Mancini, o difícil con-
fronto demonstrou como é a com-
petição. Ele ressaltou a importância 
de o time ter saído na frente, mas 
disse que a logística atrapalhou.

“Essa é a cara da Copa do Brasil. 
Você vem jogar em uma cidade dis-
tante, com uma logística diferente 
do que temos atualmente. Come-

çamos o jogo bem, o América teve 
várias oportunidades, fez 1 a 0 logo 
cedo, o que era um dos objetivos, 
sair na frente para o jogo não se 
transformar naquilo que foi no fi-
nal”, afirmou o treinador.

O técnico também admitiu a 
queda de desempenho do América 
no segundo tempo, além de lamen-
tar as chances desperdiçadas pela 
equipe ao longo do jogo.

“Após o apagão, o jogo começou 
a ficar mais equilibrado. No segun-
do tempo, mesmo o América sendo 
superior, continuou a desperdiçar 
oportunidades, e isso fez com o 
que o jogo ficasse dramático. O ad-
versário sabe que em um momento 
como esse, qualquer bola parada 
ou lateral jogado na área pode re-
presentar perigo de gol”, ressaltou. 

Por fim, Mancini afirmou que 
irá utilizar esse jogo como exemplo 
ao longo da temporada. O treina-

dor celebrou a classificação, mas 
fez ressalvas. “Ainda no segundo 
tempo, mesmo dessa forma, tive-
mos boas oportunidades. Poderia 
ter saído o segundo e terceiro gol 
do América, o que simplificaria o 
nosso trabalho. Mas o importante 
é que passamos de fase. Esse jogo 
será usado em toda a temporada 
como referência para que você não 
transforme um jogo relativamente 
fácil em um dramático”, analisou.

Agora, o América enfrentará o 
Santa Cruz-PE no Independência, 
na segunda fase da Copa do Bra-
sil. A partida poderá ser disputada 
em 8 ou 15 de março. O próximo 
compromisso do Coelho será pela 
oitava e última rodada da fase de 
grupos do Campeonato Mineiro. 
Já classificado à semifinal, o time 
enfrentará o Tombense no sábado, 
às 16h30, no Independência. (Supe-
resportes)

Natural de Gurupi, no Tocan-
tins, Éder atuou pela primeira 
vez como profissional no estado 
natal nessa terça-feira (28/2), no 
empate em 1 a 1 entre América e 
Tocantinópolis, no Estádio João Ri-
beiro. O resultado colocou o clube 
mineiro na segunda fase, mas o 
zagueiro revelou quer o título do 
torneio.

O América perdeu diversas 
oportunidades no primeiro tem-
po, mas ainda assim saiu na frente 
com Wellington Paulista, de pênal-
ti. Na segunda etapa, o desempe-
nho caiu, a equipe levou alguns 
sustos, mas assegurou a classifica-
ção.

“Um jogo extremamente difícil. 
Um time competitivo que é o To-
cantinópolis. Saímos felizes com 
a classificação, mas, em relação 
ao desempenho, acho que pode-
ria ser um pouco melhor. Mas faz 
parte, e o importante era sair da-
qui classificado”, avaliou Éder, em 

entrevista ao SporTV.
Após a partida, o zagueiro foi 

questionado sobre qual é o obje-
tivo do América na Copa do Brasil. 
Para ele, o clube deve mirar o títu-
lo para engradecer a instituição e a 
carreira individual de cada atleta. 

“A gente sempre quer ir o mais 
longe possível. Um título de Copa 
do Brasil engrandece tanto o clu-
be quanto a nossa carreira. Vamos 
avançando jogo a jogo, fase a fase, 
porque é assim que se constrói um 
time campeão. Eu acho que a gente 
vai passo a passo, como fomos no 
ano passado, e queremos ir o mais 
longe possível neste ano”, afirmou.

Como citado por Éder, o Amé-
rica teve boas campanhas na Copa 
do Brasil nos dois últimos anos. O 
Coelho chegou à semifinal em 2021 
e às quartas de final em 2022. 

 
ÉDER EM TOCANTINS - Éder 

deixou Tocantins aos 12 anos e, 
desde então, não disputou nenhu-

ma partida no estado. Apesar de ser 
reserva nessa terça-feira, ele entrou 
em campo aos 27 minutos do se-
gundo tempo. 

“Gratificante demais, principal-
mente pela classificação. Mas é bom 
estar aqui no estado, rever meus 
amigos e meus pais que estão ali. 
Hoje é um momento marcante na 
minha carreira e fui coroado com 
a classificação. Fui coroado com a 
classificação”, comemorou.

Titular absoluto com o técnico 
Vagner Mancini, Éder se recuperou 
de lesão na semana passada e vol-
tou a atuar pela equipe após quatro 
jogos no empate em 1 a 1 com o 
Atlético, no sábado, no Mineirão, 
pelo Campeonato Mineiro.

Aos 27 anos, Éder tem quatro jo-
gos pelo Coelho na atual tempora-
da. Contratado pelo clube em 2022, 
ele se firmou na zaga americana e 
disputou 52 partidas no ano passa-
do, com dois gols marcados e duas 
assistências.  (Superesportes)

Impossibilitado de atuar no In-
dependência, em Belo Horizonte, 
na última rodada da primeira fase 
do Campeonato Mineiro, o Cru-
zeiro escolheu o estádio Kléber 
Andrade, em Cariacica, no Espí-
rito Santo, como palco do duelo 
decisivo contra o Democrata de 
Sete Lagoas, neste sábado (4), às 
16h30. Este será apenas o quinto 
jogo do clube celeste na praça 
esportiva, o primeiro como man-
dante.

A história da Raposa em Caria-
cica começou a ser escrita em 19 
de fevereiro de 1984. Na ocasião, 
os mineiros golearam o Rio Bran-

co-ES por 5 a 1, pela 6ª rodada da 
fase inicial da Taça Ouro - o 28º 
campeonato nacional organizado 
pela Confederação Brasileira de 
Futebol (CBF). 

Nessa época, o time celeste 
fazia sua terceira partida sob o 
comando do técnico Osvaldo 
Brandão, contratado logo no iní-
cio da temporada para substituir 
Ílton Chaves. Os gols do Cruzeiro 
foram marcados pelos atacantes 
Carlos Alberto Seixas (duas ve-
zes), Gilson (duas vezes) e Tostão. 

Após 11 anos da visita à cidade 
pertencente à Grande Vitória, o 
Cruzeiro voltou para medir forças 

contra o Flamengo. As equipes se 
enfrentaram no Kléber Andrade, 
em 8 de outubro de 1995, pela 1ª 
fase do Brasileirão.

Sob orientações de Ênio An-
drade, o time estrelado venceu o 
adversário por 2 a 0. Os atacantes 
Paulinho McLaren e Marcelo Ra-
mos foram responsáveis por ba-
lançar as redes dos cariocas.

JOGOS NO KLÉBER 
ANDRADE EM 2016

Depois disso, o Cruzeiro retor-
nou a Cariacica mais duas vezes 
em 2016. A primeira delas foi para 

o amistoso contra o Rio Branco, 
em 20 de janeiro, quando Deivid 
ainda estava à frente do coman-
do técnico do time. O encontro 
terminou com vitória celeste por 
2 a 0, com gols do meia Marcos 
Vinícius e do atacante Rafael Silva. 

Já a segunda delas terminou 
com a única derrota da Raposa no 
estádio, em 25 de setembro. Em 
jogo válido pela 27ª rodada da Sé-
rie A, o Flamengo venceu por 2 a 
1. O Cruzeiro de Mano Menezes 
abriu o placar com Rafinha já no 
segundo tempo, mas Mancuello 
e Paolo Guerrero viraram para o 
Rubro-Negro. 

VOLTA A CARIACICA EM 
BUSCA DA CLASSIFICAÇÃO NO 

MINEIRO

Desta vez, o Cruzeiro volta a 
Cariacica em busca da classifica-
ção às semifinais do Estadual. De-
pois de um início ruim, o time de 
Paulo Pezzolano não depende mais 
só de suas forças para avançar na 
competição. O clube celeste precisa 
vencer o Democrata-SL e torcer por 
um tropeço do Tombense diante do 
América, no Horto. 

O Gavião-Carcará tem a mesma 
pontuação da Raposa (11 pontos) 
e o mesmo saldo de gols (quatro), 

mas lidera o Grupo C devido ao 
número de tentos marcados: 13 
contra 10. 

Ainda que a equipe de Tombos 
vença seu último compromisso, o 
clube celeste tem chances de avan-
çar de fase. Para que isso aconteça, 
terá que superar o saldo de gols do 
adversário.

De acordo com o regulamento 
do Mineiro, um time pode avançar 
como primeiro da chave ou como 
melhor segundo colocado geral. 
Hoje, o Athletic, vice do Grupo A, 
com 12 pontos, é o clube na segun-
da posição com melhor campanha. 
(Superesportes)

O zagueiro Igor Rabello e o atacante 
Alan Kardec evoluíram no processo de 
recuperação no Atlético. Nessa terça-feira 
(28/2), o Galo divulgou que Rabello fez 
corridas em campo pela primeira vez desde 
a cirurgia, ainda utilizando tênis. Também 
de forma inédita desde a operação, Kardec 
fez atividades com bola sob orientação do 
preparador físico Marcelo Luchesi.

No dia 26 de agosto, Rabello passou 
por procedimento cirúrgico para recons-
trução do ligamento cruzado anterior do 
joelho esquerdo, bem como tratamento de 
uma lesão no menisco medial. A expectati-
va é que ele volte a jogar durante o Campe-
onato Brasileiro.

No ano passado, o zagueiro de 27 anos 

teve o contrato estendido pelo Atlético até 
dezembro de 2025. Ele chegou a ser pre-
tendido pelo São Paulo, mas o Galo optou 
por prorrogar a permanência do defen-
sor, que chegou em janeiro de 2019. Na 
ocasião, o defensor teve 70% dos direitos 
econômicos adquiridos ao Botafogo, por 
R$ 13 milhões.

No dia 3 de novembro, Kardec precisou 
passar por um tratamento endoscópico de 
uma hérnia de disco na coluna lombar. 
Desde a cirurgia, já são quase quatro me-
ses no departamento médico. Sem Kardec, 
o Atlético segue com seis opções para as 
duas vagas no 4-1-3-2 de Eduardo Coudet. 
São elas: Hulk, Paulinho, Ademir, Vargas, 
Pavón e Sasha. (Superesportes)
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E AQUELES que votaram no “L” já estão aí revoltados com o aumen-
to dos combustíveis. Impressionante a insegurança do povo brasileiro 
quanto às próximas medidas do Governo Lula...

AQUI EM MOC, estamos vendo DEPUTADOS já de olho para ser pré-
-candidatos a nossa prefeitura, mas acho que os eleitores precisam olhar 
com carinho as obras que foram e estão sendo feitas pelo PREFEITO 
HUMBERTO SOUTO, sempre acompanhado pelo dinâmico vice, o en-
genheiro GUILHERME GUIMARÃES, que é citado sempre como o nome 
que será indicado pelo prefeito. CHEGA DE POLITICAGEM E QUERE-
MOS MESMO VER OBRAS...

O FAMOSO barzinho KARANCAS do Mercado Municipal vai inaugu-
rar brevemente mais um moderno. GUILHERME JANSEN sempre a mil, 
está bolando muitas novidades. Depois volto ao assunto. 

LEANDRO E MAXCILENE COTRIM, é mesmo um casal de grande 
visão, pois agora mesmo acabam de expandirem suas empresas com o 
ramo de construções e já está aí fazendo um senhor sucesso, com as 
casas que são construídas e financiadas pela CAIXA ECONÔMICA... 

PATRÍCIA SILVA estará lançando ainda este mês, mais um número 
da REVISTA TEMPO IMPRESSA. Como sempre digo, ela é mesmo uma 
guerreira, pois como sabem, não está fácil lançar revistas que não sejam 
online, ou até mesmo jornais. Mas a maioria das pessoas ainda gostam 
de GUARDAR OS JORNAIS E REVISTAS e os mais velhos em receberem 
os jornais pela manhã em suas casas...

ONTEM AQUI NESTA PÁGINA e na revista “TEMPO” eu destaquei 
o empresário GERALDINO GONÇALVES COELHO que foi um dos mais 
atuantes da cidade em inúmeros setores.  Infelizmente nunca foi home-
nageado pela Câmara Municipal. Recebi vários e-mails de apoio e com 
outros nomes de montes-clarenses que FORAM INJUSTIÇADOS e nunca 
receberam destaques naquela casa que por outro lado, temos visto vere-
adores provocarem uma verdadeira lista de PUXASAQUISMO.  

O BANCO CENTRAL (BC) vem criando uma série de mecanismos 
e regras para reforçar a segurança do Pix e, assim, coibir o fenômeno 
das ‘contas laranjas’, que cresceram bastante com a popularização do 
sistema pagamento instantâneo.

VAP & VIP
VOLTANDO A CENA 

O senador Ciro Nogueira disse, no último domingo, que o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, é o “novo Bolsonaro do PT”. Em seu 
perfil no Twitter, o ex-ministro da Casa Civil disse que depois de o par-
tido culpar o ex-presidente Jair Bolsonaro, agora a alta política tenta 
colocar Haddad como o “culpado pela velha falta de rumo do governo”. 
É o velho PT de volta à cena.

SÓ PODE SER MIOPIA           

NOVAS PESQUISAS, uso de tecnologia e o melhoramento genético 
já permitem que os agricultores brasileiros de forma geral consigam co-
lher até três safras agrícolas por ano, sem aumento da área plantada. E 
Lula segue perseguindo esse importante ramo de nossa economia. Só 
pode ser miopia, e das bravas.

PROJETOS ENGAVETADOS 

O Presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, continua contrariando a 
população brasileira e se tornando cada vez mais antipatizado. Se não 
bastasse ele ter traído Bolsonaro, mantém em sua GAVETA IMPORTAN-
TES PROJETOS, mas não quer contrariar o Governo Lula. Poderia por 
exemplo, o que ESTABELECE PRISÃO APÓS CONDENAÇÃO em SEGUN-
DA INSTÂNCIA. Mas imagine, que ele resolveu que os Senadores vão 
discutir uma medida provisória que trata de impostos sobre gastos de 
brasileiros no exterior. Enquanto isso, volto a dizer: que outros projetos 
importantes para o país continuam engavetados devido ao jogo político. 

NOVA MONTES CLAROS

NUNCA É DEMAIS lembrar o grande desenvolvimento em ritmo ace-
lerado que nossa querida Montes Claros teve nos últimos anos. Fico 
feliz em ver na cidade onde nasci, pois cada bairro é como se fosse uma 
NOVA CIDADE com vida própria. É claro que sinto falta do MERCADO 
MUNICIPAL antigo, onde ainda menino gostava de visitar, do HOSPITAL 
SANTA TEREZINHA, pegando coquinhos de uma bela palmeira em sua 
frente, do prédio da ESCOLA DOM JOÃO PIMENTA em frente ao Café 
Galo, o COLÉGIO DIOSEZANO e de inúmeros casarios históricos que 
foram destruídos devido ao progresso. Mas Moc sempre foi assim e aos 
poucos vai perdendo sua MEMÓRIA vistas apenas nas antigas fotogra-
fias. Em tempo: COMO ERA BELA A PRAÇA DA ESTAÇÃO FERROVIÁRIA 
e os jardins da avenida Francisco Sá, cuidados pela maior paisagista da 
história de Moc que foi JOSEFINA MENDONÇA. A vida é assim mesmo 
e tudo muda... 

O DESTAQUE desta quarta-feira vai para CLAUDIA NARCISO, mulher de 
muita fibra, empresária do setor hoteleiro com Pousadas no Rio Grande 
do Sul e em São Gonçalo. Mas ela sempre vem brilhando mesmo há vários 
anos, como pesquisadora de TENDÊNCIAS no mundo fashion da Europa. 
Assistindo desfiles, dando consultoria para as melhores fábricas de calça-
dos do mundo e há dois anos entrou firme no Grupo de calçados do POLP 
calçadistas de São João Batista. Já abriram lojas em Santa Catarina, em Ju-
lho Beagá e outras cidades.   Este poderoso grupo abastece grandes redes 
como “Constance” e muitas outras grifes famosas. CLAUDIA NARCISO está 
em PARIS (foto) para participar de mais um FESTIVAL DE MODA. Em tem-
po: o grupo possui aqui no Brasil 13 fabricas. 

A ESTILISTA, Iete David e seu esposo Carlos Alberto Reis, felizes com o 
sucesso do jovem filho médico, Lucas David que recebeu seu certificado 
em especialista em mão, macrocirurgia e reconstrução pela SANTA CASA 
DE BH. Ele é Ortopedista e Traumatologista. Aplausos...

QUANDO foi na cor VERDE da esperança, estão: Letícia Turano, Renata 
Frota, Gaby - Dui Macedo, que voltarão a nos prestigiar dia 29 de Abril. 

MAS ANTES da “Feijoada do Theo”, teremos no primeiro dia de Abril o 
megaevento BAIANEIRA que sempre supera em todos os sentidos. No ano 
passado, estou aí com a bela Carol Lanza Vieira e o médico Aluísio Almeida. 
Este ano encontraremos lá novamente no Parque de Exposições.

A MARAVILHOSA Nádia Versiane Mota, fotografada por este jornalista em 
Paris na viagem do ano passado, esteve aniversariando terça-feira. Ganhou 
um encontro surpresa organizado por amigos. VIVAS PARA A BELA NÁDIA. 

RECORDANDO: Fernando Thomaz Ferreira, Helvécio Rocha Souza, Geri-
nha Português, Saulo Wanderley, este jornalista e Odorico Mesquita. Fal-
tando Tony Ricardo Rocha e os inesquecíveis Lindolfo Malveira e Francisco 
Peres Machado. Amigos para sempre...

COM A APROXIMAÇÃO da badalada FEIJOADA DO THEO, a expectativa 
vem crescendo cada vez mais, já com muitos querendo adquirir as CAMI-
SETAS e formando seus grupos para o dia 29 de Abril no VICHI MARIA. 
Quando a cor foi amarela, estou recebendo meus queridos Lucas e Ster-
phanie Paulino Lage. 

TAMBÉM na época da camiseta VERDE, sempre me prestigiando, os ami-
gos, Jair e Inês Sá Miranda.

TÃO BELA quando foi Glamour Girl de Montes Claros, MELISSA MACEDO 
SIMÕES é hoje mãe de adolescentes e está aí recebendo o carinho do pa-
pai, Tancredo Macedo. 

FICO FELIZ em ter participado como padrinho de casamento de muitos 
e muitos amigos de várias gerações e todas me deixaram envaidecido por 
esta prova de carinho e consideração. Ontem, por exemplo, os jovens em-
presários FRANKLIN TELLES SOUZA e a belíssima KAYTE LOPES, festeja-
ram 15 anos de feliz união. Parece que foi ontem quando estive na lista dos 
padrinhos deste casamento que realmente marcou o nosso circuito. Hoje, 
eles lindos como sempre, já são papais de suas adolescentes maravilhosas, 
ou sejam, Clara e Sofia.  VIVAS PARA MEUS AFILHADOS Franklin e Keity e 
que Deus continue abençoando vocês.


